
Protocolada por Eleni Cunha
Caldeira, a acusação - que tam-
bém foi apresentada ao Ministé-
rio Público e tramita na 1ª Vara
da Fazenda Pública da Comarca
de Piracicaba - é de que o verea-
dor teria cobrado parcela dos sa-
lários dos assessores para custear
as despesas do escritório "Fala
Pira", teria mantido servidores
informais e imposto divisão de
salários com assessores formais.

"Eu agradeço a todos os meus
verdadeiros amigos, os nobres pa-
res que me conhecem, já foram em
minha casa, sabem da minha vida
e conhecem a minha família. Nun-
ca eu iria tomar dinheiro de quem
precisa para fazer o Fala Pira, que
é um projeto social, o qual deixo
à disposição para todos possam
ir lá conhecer o nosso trabalho",
disse o vereador, após a votação.

O único voto favorável para o
início do processo de cassação foi do
vereador Fabrício Polezi (Patriota).

POR 20 X 1, CÂMARA
REJEITA ABERTURA DE
PROCESSO DE CASSAÇÃO
CONTRA FALA PIRA
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba rejeitou, ontem (24), por
20 x 1, a admissibilidade do pedi-
do para cassação do mandato do
vereador Cássio Luiz Barbosa
(PL), o Cássio Fala Pira. O pro-
cesso foi lido durante a 45ª Reu-
nião Ordinária e, em seguida,
votado pelo plenário, seguindo
trâmite que está previsto no arti-
go 5º do Decreto Lei 201/1969.

Plano Municipal de Mobilidade tem
diretrizes para região metropolitana
Projeto de lei complementar 6/2023 começou a tramitar na Câmara e
deve receber parecer de comissões antes de ir para votação no Plenário

Protocolado na Câmara, onde
deu entrada no último dia 21, o
projeto de lei complementar 6/
2023, que trata do Plano de Mo-
bilidade do Município de Piraci-
caba, traz, em seu artigo 2o, de que
esta política setorial “deverá estar
condicionada às diretrizes estabe-
lecidas no Plano Diretor Urbano
Integrado (PDUI) para a Região
Metropolitana de Piracicaba em
relação à mobilidade urbana” e
que a Prefeitura “vai envidar es-
forços no sentido de fomentar a
criação do aeroporto regional”.
Entre as ações estratégicas, o PLC
6/23 estabelece, por exemplo, que
sejam considerados, quando da
implantação e da elaboração de
projetos de espaços públicos de cir-
culação e de projetos de ordem pri-
vada: a acessibilidade universal e
cidadã; o planejamento e ordena-
ção do transporte coletivo e das va-
gas de estacionamento; e o planeja-
mento da viabilidade de anéis viári-
os para restringir o acesso de veí-
culos incompatíveis com a malha
viária do perímetro urbano. A10

Guilherme Leite

Pprojeto de lei complementar 6/2023 prevê acessibilidade universal e cidadã;
planejamento e ordenação do transporte coletivo e das vagas de estacionamento

Divulgação

‘ALMANAQUE’
Ex-vereador Marcos Abdala
(MDB), Barjas Negri (PSDB) e
“ministro” Miromar Aparecido
Rosa, o Miro, durante o lança-
mento, quarta (23), do livro “Al-
manaque do Século XXI”, no
edifício da Associação Comer-

cial e Industrial de Piracicaba
(Acipi). Não faltou, lá, exercí-
cio de raciocínio político-elei-
toral. Com dois livros autogra-
fados, o ex-deputado Roberto
Morais (CID) saiu um pouco
mais cedo, alegre e feliz.

Divulgação

NA ESQUINA
Num dos pontos centrais de
Piracicaba — ecos da vida co-
mercial, industrial e financei-
ra —, esquina das ruas Ro-
sário e Prudente de Morais,
depois do lançamento do li-
vro do ex-prefeito Barjas Ne-
gri e do “ministro” Miromar
Rosa, a partir da esquerda:
vereador Gesiel de Madurei-
ra, de Iracemápolis; Júnior,
que trabalha com o Pastor

Dilmo dos Santos (PSD), da
Igreja Evangélica Assembleia
de Deus-Ministério Madureira;
empresário e radialista Jairi-
nho Mattos; escritor e jornalis-
ta João Nassif e ex-vereador
Joel Faria (PMN), que é um dos
principais assessores do de-
putado estadual Helinho Za-
natta (PSD). Há muitos pon-
tos que os ligam ao autor do
“Almanaque do Século XXI”.

Divulgação

Divulgação

NA FITICOM
O sindicalista Milton Costa, pre-
sidente do Sindicato da Cons-
trução em Piracicaba e Região,
é agora o vice-presidente da
Federação dos Trabalhadores
nas Indústrias da Construção
e do Mobiliário do Estado de

São Paulo (FiticomSP). Milton
destaca que o sindicato local
está sendo uma referência na
Federação para ministrar cur-
sos para outros sindicatos
em todo o Estado de São Pau-
lo e, claro, para todo o Brasil.

EM ANHEMBI
Durante inauguração da agên-
cia da SiccobCocre, em Anhem-
bi, nesta semana, um trio de
advogados: Fábio Moura, Cami-
la Moura e Fábio Moura Júnior.
Têm, todos, a raiz em uma figu-
ra histórica na área dos profis-
sionais do Direito e do ensino
das Ciências Jurídicas, o sem-
pre lembrado Juélio Ferrreira
de Moura, que, com a também
advogada Ana Maria, serviu ao
Direito e à Justiça. Por isso, em
Anhembi, “a terrinha de Juélio,
como dizia”, nada melhor do
que esse registro que o Capiau
faz com alegria e gratidão.

Divulgação

NO ENCOB
O prefeito Luciano Almeida
participou nesta semana da
25ª edição do Encob – En-
contro Nacional de Bacias
Hidrográficas, realizado na
cidade de Natal/RN. Na opor-
tunidade ele falou sobre como
a Governança para Gestão
das Águas é essencial para
que os projetos sobre os re-
cursos hídricos possam avan-
çar por meio do diálogo
com todos os órgãos envol-
vidos e assim ganhar o cam-
po de execuções concretas.

Divulgação

CONTRA
PRIVATIZAÇÃO
Em audiência pública na
Alesp, quinta (24), a deputa-
da estadual Professora Bebel
(PT) reforçou a necessidade
de fortalecimento da mobili-
zação dos servidores públi-
cos e da população em defe-
sa dos serviços públicos. Tra-
ta-se da Frente Parlamentar
em defesa dos serviços pú-
blicos, funcionalismo público
da ativa, aposentados e pen-
sionistas e a audiência foi no
auditório Teotônio Vilela. De
acordo com a deputada Be-
bel, a luta é contra a privatiza-
ção da Sabesp, a redução
dos recursos para a educação
e contra a reforma administra-
tiva que vem sendo ventilada
pelo governo estadual. A8

Em entrevista coletiva na ci-
dade de Joanesburgo, na África do
Sul, o presidente Lula celebrou a
ampliação do Brics com seis novos
países. Agora, além de Brasil, Rús-
sia, Índia, China e o país-anfitrião
da 15a Cúpula de chefes de Estado
do grupo, também foram incluídos
Argentina, Arábia Saudita, Egito,
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Lula celebra a ampliação do
Brics com seis novos países

Emirados Árabes Unidos, Etiópia
e Irã. “Nós éramos chamados de
terceiro mundo, depois cansaram
e começaram a chamar de países
em via de desenvolvimento e agora
nós somos o Sul Global”, disse. A10
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Causo piracicabano com algum lustro
"Coisa de morto"Coisa de morto"Coisa de morto"Coisa de morto"Coisa de morto
aqui não pode,aqui não pode,aqui não pode,aqui não pode,aqui não pode,
moço! A freguesiamoço! A freguesiamoço! A freguesiamoço! A freguesiamoço! A freguesia
tem medo.tem medo.tem medo.tem medo.tem medo.
PPPPPode descerode descerode descerode descerode descer,,,,,
no faz-favor"no faz-favor"no faz-favor"no faz-favor"no faz-favor"

A j a r d i n e i r a
mal dobrou
a esquina e o

motorista despen-
cou em berreiro:

- Caixão de de-
funto aqui num entra!

No entre o berro
e o pulo, contrarian-
do a ordem do pilo-
to-capitão, caixão e
carpinteiro se instalaram no
carro. Surdos por conveniência,
criador e criatura davam da
vida como se o berro não fosse
com eles. Em fuga de má-sorte,
o povo na jardineira - sentadi-
nho que estava - tirava no de
propósito os olhos da urna e se
esgueirava em plena curiosida-
de, vendo sem querer ver a caixa
preta reluzida. O motorista en-
tornou o freio: péeeee! A jardi-
neira sacolejou para adiante até
parar de bico: piiiiiischh! Três
passageiros meteram os chifres
no tampo em pancada seca - tou!

- Coisa de morto aqui não
pode, moço! A freguesia tem
medo. Pode descer, no faz-favor.

- Mas, Seu Oscar! - pelejou
o tipo. Não foi que a carroça
emborcou de roda quebrada
justo hoje. Fiquei no sem ne-
nhum. Compreenda. A família
do que se foi é que está na espe-
ra. Tenha compaixão, homem.
O caso nem é coisa de se ganhar
dinheiro: é caridade. No mais,
o cidadão já apitou mesmo -

qual problema? Que no
agora é com Deus, que
a nós só resta mesmo
vestir no pobre o pale-
tó de madeira. Não é
para causo nem custo.

- A freguesia tem
medo, moço. Pode descer.

- Mas e o que se fi-
nou, Seu Oscar? Deus o
tenha. Sem vida e sem

campa? Dai descanso a quem pre-
cisa, homem. Colabore. E digo mais:
olhe que bulir com essas coisas no
prejudicado da hora pode trazer
coisa ruim. Se eu fosse o Senhor...

Baita trucada. Seu Oscar
ferveu a máquina e coçou a
calva.  Agora,  se  estava na
pauta da superstição - e ele se
borrava todo quando suspei-
tava que lhe lançavam o que
ele chamava de catiça. Sete
paus na minha testa - pensou.

- Moço... - disse num quase
ódio. Que seja só dessa vez - com-
preende? E que seja para que o
que se foi se possa ir de fato, e
por aqui me deixe no ato, tam-
bém (e se benzeu três vezes). En-
tão, se ponha a me ouvir: isso aí,
aqui, só viaja se for em cima, de
telhado, escondido da freguesia.
Que se o povo bate o olho no azar
deitado nos bancos, não sobe que
é nenhum e eu perco o dia.

- Mas, Seu Oscar...
- É pegar ou largar - que de

outro feito num dou arranco.
Tomando a fresca da tarde,

Alê Bragion

lá se foram caixão e carpinteiro
por cima da jardineira - baten-
do de ponto em ponto pela cida-
de. No miolo do carro, o pova-
réu despercebido foi se perden-
do e se partindo pelo caminho,
nas esquinas do estou em casa.

No quase último ponto, po-
rém, no quase derradeiro da en-
trega, o que era vento virou água:
tempão de Deus me leve - que quem
morre em dia de chuva vai direto
para o céu. No teto da jardineira,
fugindo da noite tenebrosa que
caía, meteu-se o carpinteiro no cai-
xão, fechado e seguro do rio a
rodo que precipitava. E lá ficou o
homem, seco e deitado, descan-
sando no descansado do turno e
returno da viagem - esquentan-
do a caixa para quem viria.

De poça em poça, chegou a
jardineira à parada final. Com ela
se foi indo também a chuva, num
finda não finda meio sem fim. Na
esquina do derradeiro, a lua e a
fila - comprida que magra - no
ponto de embarque à espera do
carro que, dessa vez, trazia no
teto, para espanto das gentes, um
caixão de defunto brilhante.

No baque do freio, a parada.

Diante dos que esperavam em fila
de dia de semana, o homem-car-
pinteiro despertou das profundas
do impossível. Num muque de-
mais de repente, abriu por dentro
o caixão diante dos olhos do povo.

- Cabô a chuva? -  per-
guntou de cima,  por f im,
como quem abre uma jane-
la que dá para um jardim.

Pausa. Que de terror tam-
bém se faz a história. Pausa.
Entre gritos e ex-conjuros,
não sobrou senão nenhum
para subir na condução - que
agora trafegava para a histó-
ria eterna das conversas ribei-
ras, das cachaças em beira-rio,
caso-causo, no tempo. Foi.

Seu Oscar? Esse perdeu o
ponto e aposentou a jardinei-
ra de uma vez, que ninguém
mais queria andar nela de novo
(seja dito em defesa dele, os
anos também eram chegados,
outros mundos, outros carros).

Quem nunca mais deu as
caras foi o carpinteiro - que
nunca mais se soube dele. Eva-
porou-se na hora do espetácu-
lo. Ao que parece, cabe regis-
tro, alguns que estavam na fila
ainda tentaram alcançá-lo la-
deira abaixo, quando ele corria
sumido, talvez com medo de al-
gum revide - que o povo, esse
sim, é por demais supersticioso.

———
Alê Bragion é cronista des-
te matutino desde 2017

Luiz Carlos Motta

Ao atender a de-
manda de pesso-
 as com deficiên-

cia, apresentei na Câma-
ra Federal, o Projeto de
Lei (PL) nº 3835/23. O
objetivo é garantir des-
conto de 50% na diária
a este contingente, em
hotéis que não dispo-
nham de dormitórios adaptados.
A proposta visa assegurar condi-
ções mais acessíveis para pessoas
com mobilidade reduzida em esta-
belecimentos hoteleiros, incluindo
as pousadas, em todo o Brasil. O
Estatuto da Pessoa com Deficiên-
cia já estabelece a obrigatoriedade
de que, esses estabelecimentos, des-
tinem pelo menos 10% de seus dor-
mitórios para pessoas com defici-
ência. No entanto, a falta de dor-
mitórios acessíveis pode criar obs-
táculos para indivíduos que neces-
sitam de acomodações especiais.

O PL 3835/23, por meio dos
parágrafos 3º e 4º, complementa o
artigo 45 da Lei nº 13.146/2015,
que trata da Lei Brasileira de In-
clusão da Pessoa com Deficiência.
Em situações em que não houver
um quarto acessível disponível,
conforme a proporção exigida por
lei, a pessoa com deficiência, que
tenha restrição de mobilidade ou
temporariamente mobilidade redu-
zida, pagará metade do valor da
diária, de acordo com a proposta.

DIGNIDADE - Considero a
acessibilidade como fundamental
para uma vida digna das pessoas
com deficiência. Houve um perío-
do para a adaptação dos hotéis e
pousadas à legislação. Esse perío-
do já se esgotou. Agora precisamos
seguir em frente com medidas que
ajudem nisso e que forcem uma
nova forma de atendimento aos de-
ficientes. O projeto reconhece a ne-
cessidade de medidas que incenti-
vem a adaptação dos estabeleci-
mentos hoteleiros à acessibilidade,
ao mesmo tempo em que proporci-
ona um alívio financeiro para pes-
soas com deficiência que, muitas
vezes, se veem diante da falta de
acomodações adequadas. Foi apre-
sentado à Mesa Diretora da Câma-
ra dos Deputados e seguirá para
análise nas comissões específicas,
onde será discutido em detalhes
antes de avançar para os próximos
trâmites legislativos. A proposta

reforça nosso compro-
misso com a promoção
da inclusão e o respeito
aos direitos das pesso-
as com deficiência, re-
fletindo meu empenho
e o de minha equipe em
buscar soluções legisla-
tivas que atendam às
demandas da socieda-
de de forma abrangen-
te, eficiente e eficaz.

18,6 MILHÕES - O Brasil
tem 18,6 milhões de pessoas com
deficiência, considerando a popula-
ção com idade igual ou superior a
dois anos. Estas são as mais recen-
tes estimativas feitas pelo Instituto
Brasileiro de Geografia e Estatística
(IBGE), com base na Pesquisa Naci-
onal de Amostra de Domicílios Con-
tínua (PNAD Contínua) de 2022.

Esse número representa
8,9% de toda a população brasi-
leira. A região que teve o maior
percentual de população com
deficiência no último ano foi o
Nordeste com 10,3%, o que equi-
vale a 5,8 milhões de pessoas. Em
seguida vêm as regiões Sul, com
8,8% da população; Centro-Oes-
te, com 8,6%; e Norte, com 8,4%.

A região que teve o menor per-
centual de população com defici-
ência, com 8,2% foi a Sudeste. O
IBGE destaca, ainda, um outro
número que merece atenção: das
quase 19 milhões de pessoas com
deficiência, 10,7 milhões são mu-
lheres, o que corresponde a 10% da
população feminina no país. As pes-
soas com deficiência sofrem com
dificuldades para se inserir em es-
colas, no mercado de trabalho e
também em relação ao lazer.

———
Luiz Carlos Motta, presi-
dente da Fecomerciários
e da Confederação Naci-
onal dos Trabalhadores
no Comércio (CNTC), de-
putado federal (PL/SP)
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Desconto em hotéis às
pessoas com deficiência

João Salvador

Enquanto os ani-
mais se comuni-
cam, o homem

somente fala, e, na
maioria das vezes, para
si próprio. De senhor
do planeta passou a ti-
rano. Um impiedoso
predador, pilhando as
riquezas naturais, sa-
queando o patrimônio que herdou,
por julgar-se depositário único.

Existem quatro leis básicas
da ecologia propostas pelo biólo-
go ativista e antiliberalista, Bar-
ry Commoner. Na primeira, tudo,
direta ou indiretamente, "está co-
nectado a tudo", através de um
grande sistema, semelhante a
uma teia de aranha. Ao romper
umas destas conexões ou se um
dos elementos desaparece, todas
as demais partes da teia sofrerão
os efeitos, já que os ecossistemas
se mantém estáveis através da in-
teração. A segunda lei diz que
"tudo vai para algum lugar",
como descartes e acúmulo de re-
síduos não recicláveis e nocivos.
A estabilidade dos ecossistemas é
possível, uma vez que os resíduos
gerados por uma parte do ciclo,
são utilizados por outra. Só ha-
verá desestabilidade se houver in-
terferência no ciclo natural das
coisas. Já, na terceira lei, a Natu-
reza utiliz a com maior eficiência
seu departamento de pesquisa. A
quarta lei reporta que "nada é de
graça", tudo tem seu preço. Não
é possível extrair combustível fós-
sil para queimar, liberando dió-
xido de carbono (CO2) e material
particulado, sem que um preço
esteja sendo pago em algum lu-
gar. E quando se coloca em peri-
go alguma forma de vida, todo o
sistema corre risco (primeira lei).

Baseando-se nas premissas
holísticas, ao abater impiedosa-
mente as onças, estará impedindo
que elas predem os veados, causan-
do uma superpopulação dos cerví-
deos. Por outro lado, ao diminuir
a oferta de alimentos naturais a
esses felinos, eles passarão a per-
turbar a pecuária, ou dizimados
pela fome. Quando alguém mata
aranhas e escorpiões, a tendência é
aumentar as populações de inse-
tos. O extermínio de vespas causa

aumento nas populações
de aranhas, o de gavi-
ões, aumenta o número
de cobras venenosas. Já,
menos cobras, mais ra-
tos. A Natureza é um
conjunto harmônico,
onde os seres são inter-
dependentes, e, com
isso, as superpopula-
ções das espécies são na-
turalmente controladas.

Um fato curioso é que quan-
do se juntam gatos em áreas ver-
des, o que se pensa em primeiro
lugar, é que estes promoverão uma
chacina indiscriminada da fauna
local. O que foi observado, porém,
é que eles convivem pacificamente
com outros animais. Por mais que
sejam considerados eficientes pre-
dadores ou caçadores, não mere-
cem a fama de destruidores do
meio ambiente. Uma atitude iso-
lada não deve qualificar um gato
como um exterminador de pássa-
ros nativos e animais silvestres.
Aliás, os "defensores" e "admira-
dores" dos pobres pássaros, que
os compram no estado silvestre,
estão incentivando o mercado ver-
gonhoso do tráfico de animais da
fauna nativa. O abandono de ani-
mais domésticos significa maus-
tratos e crime e pela atitude insen-
sata e a prática cruel e sádica de
envenenamento, é um indicador
social da perversidade hu mana. A
propósito, será que as chamadas
pragas urbanas invadem nossas
casas ou somos nós que invadimos
as delas? À custa da grande espe-
culação imobiliária se destrói ex-
tensas áreas de matas nativas.

O aumento populacional de
qualquer espécie na natureza in-
dica oferta de comida e ausência
de predadores. O maior predador
do homem é o próprio homem,
com sua violência, as guerras ét-
nicas, civis, disputa insana pelo
poder, o narcotráfico, desrespei-
to à natureza, e daí por diante.
Nesse sentido, parece que ele faz
o seu próprio controle biológico.

———
João Salvador é biólogo
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do homem é odo homem é odo homem é odo homem é odo homem é o
próprio homem,próprio homem,próprio homem,próprio homem,próprio homem,
com sua violênciacom sua violênciacom sua violênciacom sua violênciacom sua violência

Ecosfera: a esfera da vida

Drama em preto e branco: fim do União Barbarense
Celso Gagliardo

Nasci e cresci nos
arredores da
rua 13 de Maio,

onde ao seu final está
incrustado o estádio
Antonio Lins Ribeiro
Guimarães, há 102
anos, em Santa Bárba-
ra d'Oeste. Em área do-
ada, e por isso mesmo o nome do
clube até hoje ostenta a expressão
União "Agrícola" Barbarense.

Lembro-me do então acanha-
do, mas aconchegante estádio, ár-
vores atrás do gol de entrada, pe-
quena arquibancada, vestiários se-
parados do campo e próximos à
rua 13 e até da casinha do ines-
quecível treinador da base, Legó-
rio, compondo o cenário. Jogado-
res passavam entre torcedores
para entrar no campo, e muitos
assistiam do alambrado, numa vi-
são particular, no mesmo nível do
solo, ao lado dos jogadores.

Mais tarde fui colaborador do
clube por um período na divulga-
ção de suas atividades, chegando
a compor numa diretoria, influ-
enciado pelo amigo Carlos Bueno

A vida me separouA vida me separouA vida me separouA vida me separouA vida me separou
da cidade. Mas oda cidade. Mas oda cidade. Mas oda cidade. Mas oda cidade. Mas o
coração nuncacoração nuncacoração nuncacoração nuncacoração nunca
deixou de ser Uniãodeixou de ser Uniãodeixou de ser Uniãodeixou de ser Uniãodeixou de ser União

de Camargo. Ainda te-
nho ali uma cadeira
cativa, e também che-
guei a jogar amisto-
samente e a servir de
"sparing" solitário, num
dos gols, para o treina-
mento de arremates do
saudoso amigo, cen-
troavante Euzébio.

Assisti muitos jo-
gos. Torci pelas vitórias e ascen-
são do União ao longo de minha
jornada em Santa Bárbara. Inú-
meras vezes vi o benquisto "veio
Sacchetto", extasiado, jogar seu
chapéu para o alto após gol do
Leão. Desde os tempos da terceira
divisão. Vivenciei o time com mui-
tos ex-jogadores do Guarani, Pon-
te e principalmente do XV de Pira-
cicaba, clube parceiro. Lembro-me
muito de Ademir Gonçalves - do
União para o XV -, e no sentido
inverso Kiki, Neguito, Tanguinha,
Chicão Avanzi, Joca, Ditinho Fle-
xa, Tabai, Foguinho, Carlinhos
Franchi, Barbosa, Tatao, João Luiz,
Armando, Celinho... e outros.

A vida me separou da cidade.
Mas o coração nunca deixou de
ser União. Pelo rádio e jornais es-

tou sempre ligado no que acontece
com o clube. Agora, a tristeza de
sentir que tudo parece estar perto
do fim, pois sem o Estádio dificil-
mente o futebol profissional da ci-
dade irá sobreviver. Aliás, esse
sofrido futebol interiorano de tan-
tas glórias e revelações de atletas,
ultimamente fragilizado até em ci-
dades maiores. À época da "Péro-
la Açucareira" com 4 usinas de
açúcar, década de 60, a cidade
chegou a ter 4 clubes no futebol
profissional do Estado : União,
CAUSB - Usina Sta. Bárbara, Pal-
meiras - Usina Furlan, e AE Inter-
nacional (rua Sta. Bárbara).

J.J. Bellani, historiador do
clube, nos envia áudio do líder-
fundador da torcida organizada
TUSB, Carlos D. Festa, emociona-
do com a receptividade dos barba-
renses numa manifestação recen-
te em carro de som pelas ruas da
cidade. É o apelo que muitos ain-
da fazem por uma solução que

mantenha o estádio de pé, que o
União sobreviva e prossiga sua
história que remonta há 109 anos.

A cidade perderá. O futebol
ainda é um dos maiores divulga-
dores das comunidades. Uma
marca. Mal comparando, Santa
Bárbara é mais conhecida no País
pelo futebol do União, do que pe-
las famosas máquinas operatrizes
que a tradicional empresa Indús-
trias Romi fabrica há tantos anos.
Incomparável valor econômico e
contribuição para o mercado mun-
dial de máquinas e equipamentos,
mas sem o mesmo apelo popular.

Tomara ainda possa haver
algum entendimento para resolver
esse impasse histórico do clube
perder, em leilão por dívidas tra-
balhistas contraídas, o seu maior
patrimônio, que não é somente
dele, por extensão é de toda a ci-
dade.  Um estádio que já abrigou
13.000 torcedores numa partida.
"Salve, salve, União Barbarense, um
orgulho de pais e de mães, tens um
nome gravado na história, teu pa-
trono, salve Antonio Guimarães."

———
Celso Gagliardo, profissio-
nal de Recursos Humanos

Inverno com 40 graus exige muitos cuidados
Só a orientaçãoSó a orientaçãoSó a orientaçãoSó a orientaçãoSó a orientação
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população serápopulação serápopulação serápopulação serápopulação será
capaz de evitar acapaz de evitar acapaz de evitar acapaz de evitar acapaz de evitar a
tragédia que hojetragédia que hojetragédia que hojetragédia que hojetragédia que hoje
vemos ocorrervemos ocorrervemos ocorrervemos ocorrervemos ocorrer
na Californiana Californiana Californiana Californiana California

Dirceu Cardoso Gonçalves

Oalerta emitido nesta terça-
feira pela Defesa Civil é de
que, em pleno inverno, te-

remos uma onda de calor que leva-
rá a temperatura a 40 graus em
São Paulo e Rio de Janeiro e a ní-
veis parecidos em outros pontos do
território nacional. É algo preocu-
pante porque, com a secura carac-
terística da estação, será muito
provável a ocorrência de incêndi-
os que, a bem da verdade, já pro-
liferam em grande escala pelo
País. A primeira providência di-
ante da emergência anunciada é
tomar cuidado com folhas e ou-
tras substâncias inflamáveis, prin-
cipalmente no quintal das residên-
cias porque, o fogo incontrolado
pode danificar os imóveis e, prin-
cipalmente, fazer vítimas pessoais.

Precisamos tomar como
exemplo que vem ocorrendo no
hemisfério norte onde, apesar da
diferença de estações em relação

à nossa região, tem registrado in-
cêndios devastadores com deze-
nas de mortos e muito prejuízo
material. Observado o que ocorre
lá, os governos (União, Estados e
Municípios) devem reforçar a
prevenção para mitigar os danos
e principalmente evitar a ocor-
rência de vítimas pessoais. As
margens de rodovias devem ser
limpas preventivamente e os mo-
toristas prevenidos para evitar as
pontas de cigarros que costumam
dar origem aos incêndios. Isso
sem falar dos esquemas de pre-
venção para a regularidade do
abastecimento de água e energia
elétrica, insumos principais da eco-
nomia e da vida da população.

Infelizmente, a questão am-
biental tornou-se ferramenta po-
lítica em nosso país. Carreiristas
arrebatadores de votos usam a
ecologia para desenvolver o ati-
vismo eleitoreiro e pouco se im-
portam com a real solução dos
problemas. Tanto que se vê pou-

ca resolução, parecendo até que
as questões nem foram levanta-
das e a partir de então se manti-
veram como instrumento do pro-
selitismo dos ditos salvadores
ambientais cujo único trabalho
que se vê realizado é a conquista
de votos para se elegerem verea-
dores, prefeitos e até deputados ou
nomeações para postos governa-
mentais especialmente criados para
abrigá-los. Eles também servem -
com rara competência - para acio-
nar o poder judiciário e travar em-
preendimentos que, segundo suas
opiniões (ou interesses) seriam
prejudiciais ao meio-ambiente.

A problemática ambiental é
realmente importante. Mas seu
encaminhamento esbarra no car-
reirismo político que leva os ditos
defensores à carreira política, mas
não resolvem o problema do pró-
prio ambiente. É de se esperar que
o governo - depois de ter conse-
guido "sócios" estrangeiros para
investir na Amazonia, fiscalize o
efetivo cumprimento das metas
naquela região e que Estados e
municipios também sejam aciona-

dos para cuidar dos problemas
nos respectivos territórios. Sem-
pre voltados para a solução dos
problema. E que o carreirismo po-
lítico passe a ser uma decorrência
dos trabalhos realizados, nunca
mais a prioridade que infelizmen-
te hoje todo o Brasil conhece.

Ao que tudo indica, o plane-
ta inteiro está vivendo profundas
mudanças ambientais. A primei-
ra delas é a chegada de mais uma
fase do fenomeno "El Niño", que
já começa a provocar calor no in-
verno e, pelas previsões, deverá
fazer o mesmo nos próximos anos.
Temos de nos preparar Neste mo-
mento de incertezas, o mais indi-
cado é os governos realizarem
ampla campanha publicitária
(rádio jornal e Tv) para consci-
entizar a população dos riscos
anunciados. Sua utilidade é evi-
tar que o mal aconteça e prepa-
rar o povo para se defender se,
infelizmente, vier a acontecer. Só
a orientação preventiva da popu-
lação será capaz de evitar a tra-
gédia que hoje vemos ocorrer na
California, Hawai, Canadá e ou-
tros pontos do hemisfério norte.

———
Tenente Dirceu Car-
doso Gonçalves, diri-
gente da Associação
de Assistência Social
dos Policiais Militares
de São Paulo; e-mail:
aspomilpm@terra.com.br
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COMPROMISSO
Lula (PT) e Arthur Lira

(PP), presidentes da República e
da Câmara dos Deputados, se
entendem. O que é combinado
não é caro e o acordo deve ser
fechado. As votações esperadas
pelo governo estão acontecendo
e, assim sendo, o deputado Lira
espera que Lula cumpra sua par-
te, colocando no ministério polí-
ticos do Republicanos e do PP.
Porém, um detalhe: o Centrão
quer a Caixa e o Bolsa Família:
impensável, dizem os petistas.
Alterar ministério que tem mu-
lheres no comando, irrita inclu-

sive a Primeira-Dama Janja. Até
o vice Geraldo Alckmin deve ce-
der o ministério da Industria e
Comércio para acomodar aliados
que garantem votos no Parla-
mento. Lula terá que negociar
muito para agradar. Se preciso
criará mais um ministério.

PONTO FINAL
Finalizando os reparos

internos na Catedral, as mis-
sas voltam a igreja matriz.
Quanto a Igreja São Benedito,
dificuldade total para conven-
cer grandes empresas a cola-
borar através da Lei Rouanet.

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Não existe um
fator, apenas,
que leva as pes-

soas a fofocar, mas a
maioria das fofocas
surgem por curiosida-
de, inveja, insegurança,
medo, imaturidade e
vingança. Se perguntarmos para
alguém o que a pessoa acha sobre
fofoca, certamente ouviremos
uma série de reclamações sobre
tal comportamento. Não existe
um fator, apenas, que leva as pes-
soas a fofocar, mas a maioria das
fofocas surgem por curiosidade,
inveja, insegurança, medo, ima-
turidade e vingança. Se pergun-
tarmos para alguém o que a pes-
soa acha sobre fofoca, certamente
ouviremos uma série de reclama-
ções sobre tal comportamento.

Precipuamente fofoca é o ato
de descobrir algo, ou uma infor-
mação sobre alguém e posterior-
mente espalhar tal informação
de maneira maldosa, muitos não
sabem, mas fofoca é crime.

Art .  138 -  Caluniar  a l-
guém, imputando-lhe falsa-
mente fato definido como cri-
me: Pena - detenção, de seis
meses a dois anos, e multa.

Existem vários tipos de fofo-
cas, muitas delas surgem camu-
fladas de opinião ou se apresen-
tam como um ponto de vista. Fato
é que a fofoca diz muito sobre a
pessoa e o seu comportamento.

Neste artigo vamos ajudá-
lo a compreender porque as
pessoas tóxicas fofocam, quais
os principais motivos, o que a
ciência diz sobre o assunto.

Nossa intenção não é fa-
lar mal dos fofoqueiros, mas
ampliar o conhecimento sobre
este assunto a fim de que pro-
blemas sejam evitados. Afinal
de contas, em uma época de
fake news (notícias falsas) e
ausência de diálogo e ideias, é
preciso buscar a verdade.

O que leva as pessoas a fofo-
car? Antes de entender isso, é pre-
ciso compreender o perfil psicoló-
gico de quem faz fofoca e desfazer
alguns estereótipos. Fofoca envol-
ve ambos os sexos, não apenas as
mulheres, há um mito de que ape-
nas as mulheres gostam de fazer
fofocas e isso é uma mentira.

Estudo da UC Riverside ain-
da aponta que fofocamos em mé-
dia 52 minutos por dia e que não
há diferença entre homens e mu-
lheres no quesito que fofoca mais.

O ato de fofocar é também
uma forma de criar ligações e fa-
zer alianças com outras pessoas.

Funciona basicamente as-
sim, usam a fofoca como uma
forma de atribuir aos outros
defeitos, expondo seus erros,
emoções de quem não esta liga-
do a ela. Isso ocorre, porque
nos preocupamos com nossa
reputação e o risco de outras
pessoas fofocarem sobre nossas
más decisões. As pessoas que
fazem fofoca, usam este meio,
como uma forma de criar cone-
xões com outras pessoas.

Homem também gosta e
faz fofocas, não é exclusivida-
de das mulheres, muitos não
se reúnam no salão de beleza,
mas estão no WhatsApp ou
nas mesas de bar a fofocar.

Trata-se de um comporta-
mento humano! Bem são na
maioria das vezes pessoas ima-
turas, curiosas excessivamen-
te, invejosas, inseguras, agres-
sivas emocionalmente, vinga-
tivas e carentes de atenção.

Alguns profissionais de
saúde mental apontam a ansie-

dade e ou estresse
como um dos fatores
emocionais que o fo-
foqueiro possui. E por
esta razão precisam
usar a fofoca como
uma forma de atrair
ou  seduzir seu inter-
locutor demonstrando
poder através da de-
tenção da informação.

A fofoca faz parte das rela-
ções humanas, está na igreja,
está na fofoca dos famosos, na
vizinha que descobriu a traição
do outro vizinho e espalhou na
rua, no "amigo" de trabalho que
você pegou falando mal de você.

Estes são alguns estereótipos
mais comuns que retratam as pes-
soas que falam mal, mas todos re-
presentam uma excessiva má in-

tenção. Fato é que assim como a
fofoca ou a mentira, são dano-
sas a quem faz e a quem ouve.

Há casos graves de fofoca
que mancharam a imagem e a
reputação de muita gente. Em
outros, promoveram situações
que saíram fora do controle,
que levaram a vítima a aten-
tar contra a própria vida.

Então apesar de parecer uma
atitude jocosa, estamos tratando
de algo algo que não pode ser tido
como por menor pois é zero no
trato empático com as pessoas.

As pessoas gastam em mé-
dia cerca de 52 minutos por dia
fofocando.

Isto é a ciência por trás da
fofoca! A fofoca é muito séria, e
pode causar danos a quem faz e
a quem sofre, queremos convi-
dá-lo a entender a gravidade da
questão. E desenvolver no indi-
víduo o senso de controle dos
pensamentos e das palavras.

Prevenção, consciência e ma-
turidade são características fun-
damentais a serem desenvolvidas
para a saúde social. A ideia de
apresentar as razões pelas quais
as pessoas fofocam, visa não só
mostrar os tipos de fofoca, mas
entender os bastidores de tal
comportamento. Isso lhe ajudará
a desenvolver a sua inteligência
emocional, compreender a psico-
logia da fofoca e conhecer mais
sobre as emoções humanas.

O prazer da maledicência
devia soar estranho, mas não é
assim muitas vezes, isso porque
seu intuito de causar intrigas na
empresa Especulações na vizi-
nhança, e tudo sem fundamen-
to. Não é razoável, divulgar a
intimidade das outras pessoas
por vingança ou mero prazer.

As fofocas fazem parte da
alma do ser humano , podem ser
para o bem ou para o mal.... quan-
do para o mal só perdem para as
convicções religiosas e políticas.

"Quando Pedro me fala de
Paulo, sei mais de Pedro que
de Paulo". Sigmund Freud

A ideia de apresentar as ra-
zões pelas quais as pessoas fo-
focam, visa não só mostrar os
tipos de fofoca, mas entender
os bastidores de tal comporta-
mento. Isso lhe ajudará a de-
senvolver a sua inteligência
emocional, compreender a psi-
cologia da fofoca e conhecer
mais sobre as emoções humanas.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

Fofocas
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Avalanche de conhecimento
Elda Nympha Cobra Silveira

Qualquer pessoa ativa
sabe que alguma coisa
incomum está aconte-

cendo com o planeta Terra.
Estamos vivendo acelera-

damente e parece que isso nun-
ca aconteceu anos atrás.  Exis-
te o excesso demográfico de pes-
soas e talvez em poucos anos
dobraremos a população.

Foram coletados desde
(3.800 A.C) por quase 5.800
anos até 1.900 a 1950 e o nosso
conhecimento dobrou. Fomos
aprendendo devagar e sempre.

Em 5.800, foram levados
para aprender em determinada
quantidade, depois de cinquenta
anos dobrou. Em 1970 mil foram
levados para aprender uma deter-
minada quantidade. Depois de 50
anos dobrou. Em 1970 duplicamos
de novo. Depois de mais dez anos,
lá pelos anos de 1980 dobrou no-
vamente. Então em poucos anos
foi dobrando tudo rapidamente.

Nem a Nasa estava con-
seguindo se adaptar ao pro-
gresso tão célere.

Hoje qualquer computador
doméstico está muito potente. A
vida no nosso planeta está se ace-
lerando mais e mais rápido!

O perigo é esse,O perigo é esse,O perigo é esse,O perigo é esse,O perigo é esse,
passar a vida realpassar a vida realpassar a vida realpassar a vida realpassar a vida real
para a virtualpara a virtualpara a virtualpara a virtualpara a virtual
e sem filtroe sem filtroe sem filtroe sem filtroe sem filtro

Nossa  imaginação  não
apreende o por que dessa ace-
leração tão rápida agora!

Por isso precisamos nos
preparar para as mudanças
que ocorrerão.

Einstein descobriu a rela-
tividade, Graham Bell o telefo-
ne, Tomas Edison lâmpadas in-
candescentes, Isaac Newton, a
gravidade, Charles Darwin,
evolução biológica por seleção
natural ,  Santos  Dumont o
avião, depois vieram os robôs,
helicóptero, planador com asas,
máquinas voadoras, drones,
paraquedas, foram tantos co-
nhecimentos que depois que os
astronautas foram até a lua em
1969, daí em diante todo conhe-
cimento foi se acelerando, e es-
tão se preparando para irem a
Marte e outros planetas onde
seja possível a vida parecida com
a nossa,  com água, oxigênio e
outros componentes  à vida.

Nós, seres humanos, temos
as capacidades biológicas de sé-
culos atrás, então existe dificul-
dades para nos adaptarmos nes-
sa velocidade de novas informa-
ções que superam as novidades
de ontem porque já caíram com
outras mudanças, e nosso intelec-
to não está preparado ainda, por-

que são muitas as informações tor-
nando-se difícil acompanha-las.

Para o idoso então é caóti-
co! Eles não estão ainda prepa-
rados para tanta novidade!

Temos feito compras e ou-
tro benefícios como fazíamos há
uns dez anos atrás? Não, não é?

Pois hoje podemos pedir a en-
trega de muitas compras pela inter-
net e chega na nossa porta, ou den-
tro da cozinha se for alimentos.

Tanto as farmácias, comi-
das prontas por delivery, basta
pedir e pagar com Pix.  Na épo-
ca da quarentena então, se tor-
nou imprescindível essa nova tec-
nologia, porque foram restringi-
das as saídas de casa pelo medo
de apanhar o vírus Covid 19.

E quanto as relações de tra-
balho, foi modificada, podendo-
se trabalhar no recesso do lar au-
mentando as relações familiares
antes tão precárias, cuidando
melhor dos seus filhos e, estan-
do mais presente, só poderá ser
positiva. O avanço da tecnolo-
gia facilita nosso dia a dia.

O mundo ao nosso redor am-
pliou, e as empresas precisam me-
lhorar o jeito de servir seus fre-
gueses e a indústria seus produ-
tos, isso afeta também a parte eco-
nômica, porque os dados pela in-
formática são sem erros. Imagi-
nem anos atrás, era na caderne-
ta, passível de erro enorme.

Há também aspectos nega-
tivos na rede de internet como
fake news, mentirosas, perigo-
sas, invasão da nossa privaci-
dade, e papos de perfiz sem con-
teúdo, com felicidades falsas, e
venda de produtos falsos. O pe-
rigo é esse, passar a vida real
para a virtual e sem filtro.

Ela pode ir mudando nosso
modo de pensar e agir afetando o
cérebro até de crianças e adoles-
centes, seguindo modelos impró-
prios e sem valor moral. Também
os jovens não devem ficar com o
celular na mão por horas a fio, ali-
ás ficam dependente deles.

Afastam-se da sociedade, se
isolam, até quando estão num
restaurante! Num bate papo!

———
Elda Nympha Cobra Sil-
veira, artista plástica, es-
critora e membro da APL,
GOLP, CLIP; e-mail: elda
nympha@yahoo.com.br

A urgência da reforma do IRPF
A tributaçãoA tributaçãoA tributaçãoA tributaçãoA tributação
que deixaque deixaque deixaque deixaque deixa
os ricosos ricosos ricosos ricosos ricos
mais ricosmais ricosmais ricosmais ricosmais ricos

Rosa Angela Chieza
Dieick Fabricio Klock

É preciso impedir que os
contribuintes com as me-
nores rendas sigam pa-

g a n d o  p r o p o r c i o n a l m e n t e
mais tributos no Brasil.

A difusão de conteúdos dis-
torcidos sobre tributação no Bra-
sil tem sido uma das formas his-
toricamente utilizadas por aque-
les que pagam proporcionalmen-
te menos tributos para legitimar
a desigualdade produzida pelo
Sistema Tributário Brasileiro.

 No primeiro semestre, a Câ-
mara dos Deputados votou a re-
forma tributária, agora no Sena-
do, que incide sobre o consumo, e a
próxima etapa da reforma deverá
tratar da tributação sobre a renda.

O Imposto sobre a Renda da
Pessoa Física (IRPF) é o tributo
mais importante para implemen-
tar a justiça fiscal de acordo com
a capacidade de pagamento do
contribuinte, segundo a Teoria
de Tributação Equitativa.

Apesar de apenas 15% da po-
pulação brasileira declarar o IRPF,
os dados revelam a desigualdade
de renda. Vejamos: analisando as
declarações de renda de 2021, ca-
lendário 2020, fica explícita a ge-
ração da desigualdade e o des-
cumprimento da Constituição Fe-
deral de 1988. Do total dos
31.634.843 declarantes analisados
em Salários Mínimos (SM) reve-
lam que no Brasil, contribuintes
que recebem até 30 SM ao mês, à
medida que a renda cresce, tam-
bém cresce a alíquota efetiva paga,
atingindo o valor máximo de
10,6%. No entanto, os declarantes
que recebem acima de 30SM, à

medida que a renda cresce, pagam
proporcionalmente menos IRPF.

Por exemplo, os dados mos-
tram que um contribuinte que re-
cebe mais de 320 SM ao mês, con-
tribui com apenas, 2,1% da sua
renda, ao passo que contribuin-
tes com renda mensal entre 5 e 7
SM pagam proporcionalmente
mais (3,87%). Estes dados mos-
tram que o IRPF fere o critério de
progressividade, previsto no ar-
tigo 153 da Carta Magna de 1988,
pois quem ganha mais paga pro-
porcionalmente menos imposto.

Além disso, os dados revelam
que, à medida que aumenta a ren-
da do contribuinte, maior é a par-
cela de sua renda isenta de tribu-
tação. Assim, àqueles contribuin-
tes com renda superior a 320 SM
mensais, que são apenas 28 mil
brasileiros, e que representa 0,01%
da população de 206 milhões
(IBGE, 2023), têm aproximada-
mente 70% de suas rendas isen-
tas de IRPF. Pagam imposto ape-
nas sobre 30% do que ganham.

Ao mesmo tempo, os contri-
buintes com renda mensal entre 5
e 7 SM têm em torno de 15% de
renda isenta ou não tributável, pa-
gando IRPF sobre 85% dos gan-
hos. Este cenário que beneficia os
contribuintes com as maiores ren-
das, decorre principalmente da
aprovação da Lei nº 9.249/1995,
que isentou de IRPF as rendas ad-
vindas de lucros e dividendos, nor-
ma esta que trata desigualmente
as rendas provenientes do traba-
lho (salários) das rendas do ca-
pital (lucros e dividendos), fere o
princípio da universalidade e
contribui para que o país seja um
dos mais desiguais do mundo.

 Esta medida amparou-se na

Teoria da Tributação Ótima, es-
crita nos anos 1970 por teóricos
como Mirrles que, ao constatarem
que resultava em aumento da de-
sigualdade, os mesmos autores re-
escreveram os novos postulados
desta teoria nos anos 2010 e pas-
saram a defender a tributação so-
bre estas rendas advindas de lu-
cros e dividendos. No mundo,
apenas o Brasil e a Estônia ainda
não corrigiram esta distorção.

Estas rendas historicamente
não tributadas transformam-se
em patrimônio. E neste sentido, os
dados da DIRF em análise mos-
tram que somente os declarantes
que recebem mais de 160 SM por
mês (72.336 pessoas) têm patrimô-
nio acima de R$ 10 milhões. Estes
dados apontam o caminho para o
cumprimento do artigo 11 da Lei
de Responsabilidade Fiscal (LRF/
2000): "Constituem requisitos es-
senciais da responsabilidade da
gestão fiscal a instituição, previsão
e efetiva arrecadação de todos os
tributos de competência constitu-
cional do Ente da Federação". É da
União a competência para insti-
tuir, prever a arrecadar, o Impos-
to sobre Grandes Fortunas (IGF),
ainda não regulamentado após
23 anos de vigência da LRF, tri-
buto que outros países desenvol-
vidos já adotaram visando o cum-
primento das funções econômica,
distributiva e fiscal do tributo.

A desigualdade não é um fato
natural conforme aponta o econo-
mista Thomas Piketty em seu li-
vro Capital e Ideologia. Decorre de

decisões econômicas, políticas e
institucionais tomadas ao longo
do processo histórico. Por que a
desigualdade existe e por que ela é
suportada, em especial por aque-
les que mais pagam tributos? Ou,
em outras palavras, qual é a ideo-
logia utilizada ao longo do tempo
para legitimar a desigualdade? O
autor aponta pelo menos quatro
regimes e narrativas utilizadas
para legitimar a desigualdade, en-
tre as quais o Regime Tributário.

Portanto, a reforma tributária
sobre a renda que entrará em pauta
a seguir no país, precisa alterar esse
fator central na geração de extre-
mos entre pobres e ricos para evitar
que o Brasil siga na "mudança que
não muda". É necessário, no míni-
mo, que corrija estas iniquidades.

Esperamos que esta análise
de dados oficiais contribua para
iluminar as mudanças e impedir
que os contribuintes com as me-
nores rendas sigam pagando pro-
porcionalmente mais tributos no
Brasil. Como acréscimo, faz-se ne-
cessário exercer a cidadania e for-
talecer a correlação de forças polí-
ticas no Parlamento em favor da
redução das desigualdades que
fragilizam a democracia e a reto-
mada do crescimento econômico.

———
Rosa Angela Chieza,
professora dos Progra-
mas de Pós-graduação
em Economia Profissi-
onal e em Política Soci-
al e Serviço Social, am-
bos na UFRGS e Inte-
grante do Instituto Jus-
tiça Fiscal/IJF; Dieick
Fabricio Klock, econo-
mista e internacionalis-
ta formado pela UFRGS

Evite coisas que lhe engordam:
"espelhos, balanças e fotografias"

ConcentremosConcentremosConcentremosConcentremosConcentremos
nossos esforçosnossos esforçosnossos esforçosnossos esforçosnossos esforços
em algo realmenteem algo realmenteem algo realmenteem algo realmenteem algo realmente
importante, comoimportante, comoimportante, comoimportante, comoimportante, como
desfrutar dedesfrutar dedesfrutar dedesfrutar dedesfrutar de
uma boa comidauma boa comidauma boa comidauma boa comidauma boa comida
sem culpasem culpasem culpasem culpasem culpa

Gregório José

Às vezes nos depa-
ramos com fra-
 ses e palavras

que tornam os momen-
tos memoráveis e mui-
to engraçados. Uma
delas é a eterna bata-
lha contra os quilinhos
a mais! Quem diria que
os objetos mais inofensivos pode-
riam se tornar nossos maiores ini-
migos na busca pela forma física
ideal? É como se eles tivessem for-
mado um sindicato secreto, tra-
mando nossa derrota na luta
contra as calorias indesejadas.

Primeiro, temos os espelhos,
esses trapaceiros refletores de re-
alidade! Eles estão lá, pendura-
dos na parede, apenas esperan-
do o momento perfeito para nos
pegar desprevenidos. Você acor-

da, achando que está
com tudo, e BAM! Um
espelho te encara com
uma versão do seu eu
matinal que parece ter
saído diretamente de
um episódio de um de-
senho animado. Como
se uma conspiração
internacional tivesse
decidido que espelhos

deveriam acrescentar uns 5 qui-
los a mais só por diversão.

E as balanças, ah, as balan-
ças! Esses instrumentos de tortu-
ra moderna que decidem jogar um
número aleatório na sua cara.
"Você está se sentindo ótimo?
Haha, vou te dar um número que
vai te fazer questionar todas as
suas escolhas alimentares da se-
mana passada." E não importa
quantas vezes você tenta se con-
vencer de que "é só um número",

crescente, lá está você, subindo e
descendo, como se isso fosse real-
mente mudar alguma coisa. Cla-
ro, é fácil para a balança, ela não
precisa se preocupar em escolher
entre a fatia de bolo ou a salada.

E, por último, mas não me-
nos terrível, temos as fotografias.
Aquele momento perfeito em que
alguém decide capturar sua felici-
dade e sua cara de quem está pres-
tes a devorar uma pizza inteira.
Sério, quem foi o gênio que inven-
tou essa ideia de que um clique

poderia capturar a nossa melhor
forma? Parece que as câmeras têm
uma afinidade especial para cap-
turar ângulos que você nunca sou-
be que tinha. Mas olhe pelo lado
positivo: se um dia você estiver pre-
cisando de um lembrete para evi-
tar aquele pedaço extra de bolo, é
só olhar para aquela foto espontâ-
nea e você estará de volta na linha.

Então, minha gente, sejamos
sábios e sigamos esse conselho va-
lioso: evitem coisas que te engor-
dam, como "espelhos, balanças e
fotografias", e concentremos nos-
sos esforços em algo realmente
importante, como desfrutar de
uma boa comida sem culpa, por-
que afinal de contas, a vida é cur-
ta demais para nos preocuparmos
com o que um espelho tem a dizer!

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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Santa Bárbara Rock Fest
terá cerveja exclusiva
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Câmara recebe dois pedidos de CPI
para apurar morte por escorpião
Objetivo da CPI é apurar o atendimento médico prestado à menina Jamily
Vitória Duarte, e também a contratação da Organização Social para as UPAs

A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 25 de agosto de 2023A4

A morte da menina Jamilly
Vitória Duarte, de cinco anos,
após ser picada por um escorpião,
motivou dois requerimentos de
constituição de Comissão Parla-
mentar de Inquérito (CPI) para
apurar a ocorrência. Os documen-
tos foram protocolados na Casa e
deram entrada na 45ª Reunião
Ordinária, na noite de ontem (24).

O requerimento 736/2023, foi
assinado por um grupo de 15 vere-
adores, e terá prioridade por ter
sido protocolado primeiro, preju-
dicando a tramitação do segundo.
O objetivo da comissão, conforme
o documento, é "apurar o atendi-
mento médico prestado à menina
Jamily Vitória Duarte, assim como,
examinar a contratação e o geren-
ciamento, operacionalização, exe-
cução de serviços assistenciais de
saúde, serviços de apoio adminis-

trativo e técnicos de saúde; e de-
mais ações de saúde e atendimen-
tos nas UPAs (Unidades de Pron-
to Atendimento) da Vila Cristina e
Vila Sônia, mediante o contrato fir-
mado com a Organização Social de
Saúde Hospital Mahatma Gandhi".

Assinaram o requerimento
736/2023 os vereadores Acácio
Godoy (PP), Alessandra Bellucci
(Republicanos), Anilton Rissato
(Patriota), Antônio Sergio Rosa de
Oliveira (PL), o Sérgio da Van, Ary
Pedroso Júnior (Solidariedade),
Fabricio Polezi (Patriota), Gustavo
Pompeo (Avante), Josef Borges (So-
lidariedade), Paulo Henrique (Re-
publicanos), Paulo Camolesi (PDT),
Rerlison Rezende (PSDB), Thiago
Ribeiro (Podemos), Valdir Vieira
Marques (Cidadania), Wagner de
Oliveira (Cidadania), o Wagnão e
Zezinho Pereira (União Brasil).

O outro requerimento 737/
2023, que ficou prejudicado, foi
assinado por oito parlamentares:
Cassio Luiz Barbosa, o Cássio
Fala Pira (PL), primeiro signa-
tário, Laércio Trevisan Jr. (PL),
Paulo Campos (Podemos), Gilmar
Rotta (PP), Pedro Kawai (PSDB),
André Bandeira (PSDB) e pelas
vereadoras Rai de Almeida (PT)
e Silvia Morales (PV), do man-
dato coletivo "A Cidade é Sua".

TRAMITAÇÃO - O parágra-
fo 2º do artigo 97 da Lei Orgânica
do Município de Piracicaba estabe-
lece que as Comissões Parlamenta-
res de Inquérito serão criadas pela
Câmara Municipal, "mediante re-
querimento de um terço de seus
membros (8 parlamentares), para
a apuração de fato determinado
e por prazo certo, sendo suas con-
clusões, se for o caso, encaminha-

das ao Ministério Público para
que promova a responsabilidade
civil e criminal dos infratores".

Após a entrada do requeri-
mento na sessão, o artigo 87 do
Regimento Interno da Câmara
estabelece que os partidos polí-
ticos indicarão cinco vereado-
res, assegurando a representa-
ção proporcional dos mesmos.

Os vereadores indicados, in-
cluindo o primeiro signatário do
requerimento que propõe a consti-
tuição da CPI, têm 48 horas para
se reunir e decidir entre eles a Pre-
sidência e a Relatoria da comissão.

A CPI tem o prazo 90 dias,
prorrogável pelo mesmo perío-
do, para apurar todos os fatos
que envolveram o atendimento
da criança até seu óbito. O pra-
zo começa a ser contado a par-
tir da nomeação dos membros. Neste fim de semana – hoje,

25; amanhã, 26; e domingo, 27 –,
o público que comparecer ao Santa
Bárbara Rock Fest poderá experi-
mentar a receita exclusiva que a
Cervejaria Leuven fez para o even-
to, realizado no Complexo da
Usina de Santa Bárbara d’Oeste.

A edição limitada é uma cer-
veja do estilo American Lager,
dourada, leve e refrescante, com
10 IBU de amargor e 4,2% de ál-
cool. Cerveja oficial do evento, a
Leuven Rock Fest será vendida em
latas de 350 ml, com design inspi-
rado no universo do Heavy Me-
tal, criado pelo artista Renan Sil-
va, o Vida Torta. “É uma cerveja
muito fácil de beber, perfeita para
ser tomada enquanto aproveita os
diversos atrativos da festa”, afir-
ma Karin Barreira, gerente de
Marketing da Companhia Brasi-
leira de Cerveja Artesanal (CBCA),
grupo ao qual a Leuven pertence.

Inspirada na cidade belga de

Divulgação/CBCA

Cerveja Leuven Rock Fest será vendida em latas de 350 ml,
com design inspirado no universo do Heavy Metal

mesmo nome, a Cervejaria Leu-
ven foi fundada em Piracicaba,
em 2010. É a primeira cervejaria
brasileira a realizar um equity cro-
wdfunding e possui diversos ró-
tulos premiados em concursos
nacionais e internacionais de ex-
celência cervejeira. Em seu por-
tfólio de bebidas, o destaque é a
valorização de matéria-prima
brasileira, priorizando o uso de
frutas e madeiras típicas do país.

SBO ROCK FEST 2023 -
O Santa Bárbara Rock Fest 2023
conta com diversas atrações mu-
sicais com bandas consagradas
como CPM 22, Os Paralamas do
Sucesso, Detonautas, Biquini Ca-
vadão e Supercombo, entre ou-
tras. Gratuito, o festival contará
com uma estrutura de cinco pal-
cos diferentes, onde os shows
acontecerão de forma simultânea.
No primeiro dia (25), a programa-
ção tem início às 18h30. Nos ou-
tros dois dias, a partir das 13h30.

O edital do pregão eletrônico
22/2023 para o fornecimento par-
celado de lanches e polpas ao lon-
go do segundo semestre de 2023
está disponível no Portal da Trans-
parência. A aquisição se justifica
pela necessidade de atender a de-
manda dos lanches e sucos servi-
dos para as crianças que partici-
pam do Programa “Conheça o Le-
gislativo”, que teve um crescimen-
to de mais de 50% na visitação das
Escolas Municipais e Estaduais
nesta Casa de Leis somente no pri-
meiro semestre de 2023, ultrapas-
sando o número de agendamen-
tos feitos no exercício de 2022.

Também se faz necessária a
aquisição dos lanches e sucos ser-
vidos aos vereadores nos dias de
Reuniões Ordinárias e para os ser-
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Câmara abre licitação
para lanches e polpas

vidores que trabalham nas reuni-
ões camarárias e nos eventos que
acontecem diariamente na Câma-
ra. Os quatro primeiros itens per-
tencem à categoria “Baguetes” e
cada um deles tem um sabor dis-
tinto: franbacon, peito de peru, sa-
lame e lombinho. O preço unitário
para todos os itens está fixado em
R$ 30,00 e cada sabor tem uma
quantidade fixa de 250 unidades.

Os cinco itens de polpa de
frutas congeladas têm uma quan-
tidade de 60 unidades por sabor,
totalizando R$ 6.117,00. A ses-
são pública está marcada para o
dia 6 de setembro, às 9h. A licita-
ção será do tipo menor valor do
lote com modelo de disputa aber-
to. O edital completo está disponí-
vel no Portal da Transparência.

AVENIDA LUIZ RALF BENATTI
O vereador  Pedro Kawai
(PSDB) protocolou na ma-
nhã desta quarta-feira (23)
a indicação 3.224/2023, em
que pede ao Executivo me-
lhorias na sinalização hori-
zontal de trânsito nas proxi-
midades do número 600 da
avenida Luiz Ralf Benatti, no
bairro Mário Dedini. “Como

se pode consta tar  pe las
imagens, a sinalização de
trânsito da via se encontra
apagada, tornando neces-
sário atender essa solicita-
ção, a fim de oferecer segu-
rança aos usuários da via,
visto que o local está próxi-
mo da unidade do Sesi Pira-
cicaba”, disse Pedro Kawai.

Assessoria Parlamentar

A longa espera por um direito: a saúde
Sandra Franco

Um levantamen-
to recente reve-
lou que mais de

8 mil brasileiros estão
na fila do Sistema Úni-
co de Saúde (SUS), em
16 estados, pela cirur-
gia denominada ar-
troplastia de quadril,
intervenção pela qual
o presidente Lula deve passar
nos próximos meses para tratar
uma artrose. Segundo o estudo,
no Rio de Janeiro e São Paulo,
por exemplo, o tempo de espera
pelo procedimento na rede públi-
ca de saúde é, em média, de cin-
co anos. Infelizmente, esses nú-
meros não surpreendem no ce-
nário trágico da saúde no Bra-
sil, quando se trata de tratamen-
tos médicos especializados.

Um relatório do Ministério da
Saúde revelou que mais de 1 mi-
lhão de procedimentos cirúrgicos
eletivos estão travados na fila do
SUS em todo o Brasil. Esses dados
são fruto de décadas de falência
do sistema da saúde público, ape-
sar das mudanças de governo.

O cenário é claro: o sistema
público de saúde apresenta falhas
em seus principais programas e
precisa de ações mais efetivas para
transformar essa realidade. O Mi-
nistério da Saúde anunciou que
pretende repassar cerca de R$ 600
milhões aos governos estaduais e
do DF para a redução dessa fila.
De acordo com o Ministério, para
receber o recurso financeiro, cada
estado deve enviar um plano com
o número de cirurgias eletivas
identificadas na fila, quantas po-
deriam ser realizadas com o in-
vestimento do governo federal e
os hospitais que fariam as opera-
ções. O levantamento demonstrou
que Goiás é estado que tem a mai-
or fila: são cerca de 125 mil pro-
cedimentos travados. Em segui-
da, aparece São Paulo, com 111
mil, e em terceiro lugar, o Rio
Grande do Sul, com 108 mil.

As principais cirurgias que
representam demanda represada
nos Estados inscritos no Progra-
ma até agora são: cirurgia de ca-
tarata, retirada da vesícula biliar,
cirurgia de hérnia, remoção das
hemorroidas e retirada do útero.
Certamente, para tratar das inter-

corrências que algumas
dessas condições pro-
vocam, o SUS gasta tan-
to (ou mais) do que gas-
tará com o procedimen-
to cirúrgico em si. Quan-
to custa mensalmente
cada um desses pacien-
tes à espera de uma ci-
rurgia? Esses números
não foram apurados.

Segundo as estima-
tivas, esse investimento deve re-
duzir em cerca de 45% o total dos
procedimentos. Assim, se o proje-
to correr como o planejado, cerca
de 487 mil cirurgias serão feitas,
mas ainda sobrarão mais de 595
mil na fila de todo o Brasil.

Ou seja, esse programa terá
um efeito paliativo. Sem dúvi-
da, ajudará milhares de pesso-
as e famílias, mas ainda não é a
solução para esse gigantesco
problema. Essa fila poderá cres-
cer rapidamente, caso não sejam
tomadas outras medidas para-
lelas de curto e médio prazos.

Um fator que corrobora para
essa longa espera está na má dis-
tribuição dos médicos especialis-
tas no Brasil. O número de mé-
dicos no país cresceu fortemente
nos últimos anos, atingindo mais
de 500 mil profissionais, uma
média de 2,4 para cada 1 mil ha-
bitantes. Entretanto, a distribui-
ção ainda é bastante desigual,
com maior presença nas regiões
mais ricas e menos oferta no Nor-
te e Nordeste. Os dados estão são
de uma pesquisa realizada pelo
Conselho Fede al de Medicina,
em dezembro de 2020. A falta de
equilíbrio ocorre também quan-
do comparados os sistemas de
saúde. Dos profissionais, 28%
atendem exclusivamente no se-
tor privado, 22% somente no se-
tor público e os 50% restantes
nos dois tipos de serviços.

A redução das filas de espe-
ra para procedimentos cirúrgi-
cos no SUS é um desafio comple-
xo que requer ações em várias
frentes. O investimento em infra-
estrutura com a construção ou
aparelhamento de hospitais, clí-
nicas e centros de saúde para au-
mentar a capacidade de atendi-
mento e realização de cirurgias.

Ter lugares e não haver pro-
fissionais de saúde para atendi-
mento não resolve.  É fundamen-
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tal aumentar o número de médi-
cos, enfermeiros e outros profissi-
onais de saúde para atender à de-
manda. Isso pode ser feito por
meio de concursos públicos, incen-
tivos para a fixação de profissio-
nais em áreas remotas e a contra-
tação de profissionais estrangeiros.

Paralelo a isso: fundamental
otimizar a gestão dos recursos dis-
poníveis, garantindo que sejam
utilizados de forma eficiente. Isso
inclui a melhoria dos processos de
agendamento de cirurgias, a re-
dução do tempo de espera entre a
consulta e o procedimento cirúr-
gico e a melhor utilização dos lei-
tos hospitalares. É importante es-
tabelecer critérios claros de priori-
zação para os procedimentos cirúr-
gicos, dando preferência aos ca-
sos mais urgentes e graves. Isso
pode ser feito por meio de triagem
adequada e classificação de risco.

É possível que o governo faça
mutirões e parcerias com institui-
ções privadas para diminuir filas
e atender a essa demanda. Con-
sultas por telemedicina para fazer
uma triagem dessas pessoas que
estão na fila, a fim de que especia-
listas avaliem se essas pessoas re-
almente precisam de cirurgias,
pode ser um primeiro passo im-
portante. Depois dessa triagem,
pode ser realizado um chamamen-
to dos especialistas por áreas, para
que eles sejam distribuídos nos
estados e municípios onde suas
especialidades sejam mais requisi-
tadas. Uma verdadeira força-ta-
refa com o uso da tecnologia, como
já se provou possível e eficaz em
vários projetos financiados pelo
PROADI (Programa de Apoio ao
Desenvolvimento Institucional
do Sistema Único de Saúde).

Sem dúvida, investir em pro-
gramas de prevenção e cuidados
primários pode ajudar a reduzir
a necessidade de procedimentos
cirúrgicos. Isso inclui campanhas
de vacinação, programas de con-
trole de doenças crônicas e pro-
moção de hábitos saudáveis.

O que tem ocorrido com ci-
rurgias, também se revela em tra-
tamento como a diálise. Em um
recente estudo realizado com se-
cretarias estaduais de Saúde e di-
vulgado em reportagem especial no
Jornal Nacional, cerca de 1.500
pacientes aguardavam vagas em
clínicas de diálise em oito estados
da Federação e no Distrito Fede-
ral. Ou seja, faltam vagas em clí-
nicas de diálise no sistema público
de saúde. A principal causa dessa
falta de vagas é o subfinanciamen-
to do setor. Segundo dados da
Sociedade Brasileira de Nefrologia,
80% dos pacientes em diálise são
atendidos pelo Sistema Único de
Saúde (SUS). O Ministério da Saú-
de acenou com um reajuste insu-
ficiente para cobrir a hemodiálise
que, a partir de setembro, será de
R$ 240 por sessão, enquanto o
custo médio atual é de R$ 302.

O que se espera, em um fu-
turo breve, é que as políticas de
saúde pública tratem o indivíduo
como parte de um sistema que
necessita de políticas sérias, com
controle efetivo das demandas
reprimidas tanto de cirurgias
como consultas ou procedimen-
tos. Necessário projetos de cur-
to, médio e logo prazo para solu-
cionar os problemas de muitas
vidas, de muitas famílias. As so-
luções precisam ser pensadas de
forma interdisciplinar, envol-
vendo vários autores (inclusive
a população), sob pena de não se
conseguir mudanças duradou-
ras, mas sim soluções imediatis-
tas que não tratam diretamente
causas dos problemas de saúde.

Se mudanças não começarem
a ser feitas de imediato, o brasilei-
ro continuará ingressando na Jus-
tiça para não morrer na fila ou no
corredor de um hospital, enquan-
to o dinheiro público vaza por ou-
tros meios, por exemplo, a Judici-
alização. Essencial que se efetive
realmente um programa de pro-
moção à saúde, com a prevenção
de doenças e diminuição de uma
medicina "hospitalocêntrica". A
sociedade não precisa ter uma saú-
de pública cronicamente doente.

———
Sandra Franco, consul-
tora jurídica especi-
alizada em Direito Mé-
dico e da Saúde, douto-
randa em Saúde Pública
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Clube Poliglota Piracicaba
se reúne em 15ª edição

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

4º Pira nos Bairros acontece
no Parque dos Eucaliptos
Iniciativa acontece na Escola Municipal Professora Edilene Marli
Borghese, das 9h às 13h, com serviços gratuitos para a população

O CPP se reuniu na tarde de
sábado (19) em mais um evento do
clube. Desta vez, o encontro tinha
uma particularidade: este foi o 15º
encontro do clube, desde sua fun-
dação, no final de 2022. Próximo
encontro será dia 02 de setem-
bro, às 16h, na Padaria B.Lém.

Desde então, o clube vem
crescendo, com cada vez mais
participantes. O intuito dos en-
contros é oferecer à sociedade de
Piracicaba e região uma oportu-
nidade para praticar idiomas,
interagindo com pessoas de to-
das as idades e de forma gratui-
ta. Os eventos acontecem a cada
quinze dias, sempre aos sábados.

Carine Gonçalves Távora, 29,
engenheira eletricista, participou do
último evento: “Foi um super pra-
zer encontrar o clube despretensio-
samente enquanto navegava pelo
feed do instagram. Já fui duas ve-

Encontro aconteceu na Estação da Paulista

Divulgação

zes e pretendo continuar indo sem-
pre. Quando fiquei um tempo na
Inglaterra, tive a oportunidade de
participar de um clube desse lá tam-
bém, fiquei super feliz de aqui em
Piracicaba também ter um. Uma
mega oportunidade de praticar o in-
glês e de sobra, fazer novos amigos”,
comenta. É possível acompanhar a
programação do CPP pelo insta-
gram @clubepoliglotapiracicaba.

Os encontros promovem di-
nâmicas, conversas e brincadei-
ras, sempre em outros idiomas.
Os grupos se formam conforme
os participantes vão chegando em
cada “ilha de idiomas”. Para par-
ticipar, basta comparecer a um
dos eventos do Clube. Não é pre-
ciso fazer inscrição prévia e nem
ser fluente. O CPP preza por gerar
uma experiência lúdica e diverti-
da a todos os que queiram desen-
volver a prática de algum idioma.

A Prefeitura de Piracicaba
realiza amanhã, 26, a quarta edi-
ção do Pira nos Bairros, desta
vez, na Escola Municipal Profes-
sora Edilene Marli Borghese, no
bairro Parque dos Eucaliptos,
das 9h às 13h. O Pira nos Bairros
é uma iniciativa que reúne, em
um único lugar e de forma simul-
tânea, diversos serviços ofereci-
dos pela Prefeitura, abrangendo
todas as secretarias municipais.
O evento é aberto ao público e to-
das as atividades são gratuitas.

“Essa é uma maneira eficaz
que desenvolvemos para apro-
ximar a Prefeitura da popula-
ção, que, muitas vezes, encon-
tra dificuldades para se deslo-
car até o Centro Cívico para re-
solver pendências, fazer solici-
tações e requerer serviços da ad-
ministração pública. Esta será a
quarta edição do Pira nos Bair-
ros; nas outras três, que realiza-
mos nos bairros Santa Rosa, Vila
Sônia e Jardim Caxambu, con-
seguimos atender  mais  de
5.600 pessoas. E esse é objeti-
vo, levar a Prefeitura para a ci-
dade toda, estendendo o atendi-
mento a todos os cidadãos”, desta-
cou o prefeito Luciano Almeida.

E nesta quarta edição, a
Secretaria Municipal de Edu-
cação (SME) estará presente
no dia, realizando uma ceri-
mônia especial para a entrega
da revitalização da EM Profes-
sora Edilene Marli Borghese.

Além disso, a Smads (Secre-
taria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social) fará
atualização do Cadastro Único/
Orientações CRAS/CREAS, apre-
sentações do Serviço de Convi-
vência e Fortalecimento de Vín-
culos – SCFV e passará informa-
ções sobre os serviços e progra-
mas da Assistência Social.

Outras secretarias municipais
participantes do Pira nos Bairros
são a Semdettur (Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo), com
cadastro para vagas de emprego e
cursos de qualificação, além de ori-
entações sobre o Banco do Povo e
sobre MEI (Microempreendedor
individual), e a Semuhget (Secre-
taria Municipal de Habitação e Ges-
tão Territorial), com realização/
atualização do Cadastro de De-
manda para Habitação de Interes-
se Social, orientações às famílias
envolvidas nos processos de regu-

larização fundiária (REURB-S) e
aos mutuários da antiga Em-
dhap, da CDHU e, do Programa
Minha Casa Minha Vida (Caixa).

SAÚDE – A Secretaria Mu-
nicipal de Saúde (SMS) vai forne-
cer testes rápidos de IST/AIDs,
orientação sobre alimentação
saudável, avaliação de peso e al-
tura e marcador de consumo ali-
mentar, vacinação com vacinas
disponíveis para campanhas, veri-
ficação de pressão arterial e de gli-
cemia, ação de promoção e preven-
ção em saúde bucal (rastreio de cân-
cer bucal e atividade educativa).

PET – Para os animais de es-
timação, a Prefeitura disponibiliza-
rá diversos serviços, por meio da
Simap (Secretaria de Infraestrutu-
ra e Meio Ambiente), como agen-
damento de castração para cães e
gatos, orientação veterinária, com
consultório itinerante, e vacinação
contra a raiva para cães e gatos.

ARTE E ESPORTES –
Também neste sábado, a Semac
(Secretaria Municipal da Ação
Cultural) oferecerá apresentação
musical do grupo Mississipi Jazz
Band, atividades infantis, pintura
facial e distribuição de balões e li-
vros, além de pipoca e algodão-

doce. A Secretaria de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras (Selam)
complementa a programação com
atividades esportivas e recreação.

MAIS – As secretarias mu-
nicipais de Governo (Semgov) e de
Agricultura e Abastecimento
(Sema) e a Guarda Civil integram
o Pira nos Bairros com emissão
do Cartão Pira Cidadão, a oficina
Horta em Casa e apresentação do
Canil da Guarda Civil Municipal,
respectivamente. Já a Secretaria
de Finanças (Semfi) oferecerá con-
sulta e parcelamento de débito
(IPTU e taxas diversas) e orien-
tação sobre remissão e isenção;
também haverá atendimento do
Procon. E o Semae estará no lo-
cal com informações sobre a Ta-
rifa Social, levantamento de dé-
bitos, atualização de cadastro e
consultas e orientações em geral.

SERVIÇO
Pira nos Bairros. Amanhã, 26.
Das 9h às 13h, no bairro Par-
que dos Eucaliptos, na Esco-
la Municipal Professora Edi-
lene Marli Borghese (avenida
Thales Castanho de Andrade,
1.600). Entrada gratuita. Infor-
mações: (19) 3403-1230.

No próximo sábado, dia 26
de agosto, a partir das 7 horas, o
Parque Aquático do Clube de
Campo de Piracicaba será palco
de um dos eventos esportivos
mais aguardados do ano na re-
gião. A 7ª edição do Torneio Re-
gional Petiz/Sênior da 2ª Região,
organizado pela Federação Aquá-
tica Paulista (FAP), promete reu-
nir os mais talentosos nadadores
em um dia de competições emocio-
nantes na modalidade de natação.

Com a participação de 23 en-
tidades esportivas, o evento con-
tará com um total de 484 nada-
dores, sendo 276 do sexo mascu-
lino e 208 do sexo feminino. O
Clube de Campo de Piracicaba
também estará representado pela
equipe CCP/CLQ/Unimed, que
entra na disputa com 29 atletas.

As provas serão realizadas
em uma piscina de 25 metros com
10 raias, um ambiente propício
para os competidores demons-
trarem suas habilidades e supe-

PPPPPETIZETIZETIZETIZETIZ/S/S/S/S/SÊNIORÊNIORÊNIORÊNIORÊNIOR

Parque Aquático do CCP sedia
competição com entrada franca

rarem seus limites. Com catego-
rias que englobam os talentos
mais jovens até os nadadores
mais experientes, o torneio pro-
mete oferecer um espetáculo es-
portivo para atletas e espectado-
res. O elenco do CCP treina pa-
trocinado pela Unimed e CLQ, e
os atletas infanto-juvenis rece-
bem subvenção da Lei Pelé por
meio de convênio firmado com o
CBC (Comitê Brasileiro de Clubes).

A entrada para o evento é
franca e será realizada pela porta-
ria III do Clube de Campo de Pira-
cicaba, localizado na Rua João
Sampaio (próximo ao número 205),
bairro São Dimas.  Para os interes-
sados em mais informações sobre
o evento ou sobre o Clube, a Cen-
tral de Atendimento do CCP está
disponível pelo telefone (19)
3403.6700, atendendo de segun-
da a sexta-feira, das 08h às 19h.
Venha prestigiar e apoiar os atle-
tas que estão trilhando seu ca-
minho no mundo da natação!

KKKKKARAARAARAARAARATÊTÊTÊTÊTÊ

Atletas de Piracicaba disputam o Pan-Americano
O esporte piracicabano esta-

rá com dois de seus melhores re-
presentantes na etapa do Campe-
onato Pan-Americano de Karatê,
que está sendo organizado na ci-
dade de Santiago, capital do Chi-
le, até o próximo domingo, 27,
para atletas com idade entre 12 e
20 anos. Os atletas Bárbara Bor-
ges, de 17 anos, da categoria Jú-
nior + 66kg, e Vinícius Tamura,
de 15 anos, da categoria Cadetes
- 61kg, defendem a equipe da As-
sociação Sport Way de Piracica-
ba e contam com o apoio da Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Selam (Secretaria de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras).

De acordo com o coordenador
e responsável técnico da Academia
Sport Way, Diego Spigolon, os dois
karatecas têm evoluído de manei-
ra considerável nos últimos anos e
têm grandes chances de trazerem
medalhas e serem campeões.

“A Bárbara é aluna do pro-
fessor Gilson Felipe e, assim
como o Vinícius , desenvolve o

treinamento de alto rendimento
na Sport Way, Eles estão em ple-
no crescimento em suas carrei-
ras, e, desde o ano passado, in-
tegram a seleção brasileira, o que
demonstra o comprometimento
desses jovens e suas capacidades
de evoluir ainda mais na modali-
dade. Eles são muito dedicados e
tenho certeza de que bons resul-
tados virão”, ressalta Spigolon.

Durante  a  temporada
2022, os karatecas piracicaba-
nos conquistaram importantes
medalhas como representantes
de Piracicaba em várias com-
petições nacionais e internaci-
onais. Entre as principais con-
quistas da dupla, Bárbara Bor-
ges conquistou a medalha de
bronze no 30º Campeonato Sul-
americano 2022, disputado no
Equador, e Vinícius Tamura sa-
grou-se campeão brasileiro 2022
e medalha de ouro no Sul-Ame-
ricano do Equador e no Pan-
Americano no México, também
disputados no ano passado.

1-A karateca Barbara Borges é apoiada pela Selam; 2- Karateca
Vinicius Tamura representa Piracicaba em evento no Chile

Fotos: Divulgação
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O Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba (Fussp) recebeu
na manhã de quarta-feira, 23, a
doação das três toneladas de ali-
mentos arrecadados na 34ª edição
da prova 100 Milhas Piracicaba,
que aconteceu no último fim de se-
mana (18, 19 e 20/08), no autó-
dromo do ECPA (Esporte Clube Pi-
racicabano de Automobilismo). A
entrega foi oficializada pela pre-
sidente do Fussp, Andréa Almei-
da, e pela organizadora do even-
to, Daniella Gianetti, no ECPA.

Realizada pelo ECPA, a 34ª

100 M100 M100 M100 M100 MILHASILHASILHASILHASILHAS P P P P PIRACICABAIRACICABAIRACICABAIRACICABAIRACICABA

Fussp recebe 3 três toneladas de alimentos arrecadados

Divulgação

A entrega foi oficializada pela presidente do Fundo Social de Solidariedade de Piracicaba
(Fussp), Andréa Almeida, e pela organizadora do evento, Daniella Gianetti, no ECPA

edição da 100 Milhas teve apoio
da Prefeitura, por meio da Secre-
taria de Esportes, Lazer e Ativi-
dades Motoras (Selam), e contou
com a presença de mais de seis
mil pessoas nos três dias, que do-
aram alimentos como ingresso.

Andréa ressaltou que Piraci-
caba é uma cidade solidária. “Sem-
pre costumo dizer que Piracicaba é
uma cidade solidária, que se preo-
cupa com o próximo. E essa doa-
ção, de três toneladas de alimen-
tos, mostra esse lado social das pes-
soas que moram na cidade. Então,

agradecemos a todos que se dispo-
nibilizaram a doar esses alimentos,
que, com certeza, farão toda a dife-
rença na vida de muitas famílias
em situação de vulnerabilidade”.

“A parceria com a Prefeitu-
ra de Piracicaba, por meio da Se-
lam, foi um sucesso. O ECPA
agradece o apoio à 100 Milhas
Piracicaba, tivemos um público
maravilhoso que apoiou a causa
com a doação de um quilo de ali-
mento, que destinamos ao Fun-
do Social de Solidariedade. Deus
abençoe a todos”, disse Daniella.
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Patrocinadora do Challenge
Internacional, maior competição de
basquete 3x3 da América do Sul, a
Hyundai traz para Piracicaba (SP)
a próxima etapa do torneio, que
acontece nos dias 26 e 27 de agos-
to. Os campeonatos da modalida-
de são realizados desde 2007 pela
Associação Nacional de Basquete
3x3 – ANB3x3 – instituição fun-
dada por atletas de basquetebol
com a finalidade de fomentar a
prática do basquete 3x3, difundin-
do, incentivando e regulamentan-
do sua prática nas diferentes ma-
nifestações do esporte em todo o
território nacional. Desde 2012, a
ANB3x3, uma das três maiores or-
ganizadoras de torneios de basque-
te no mundo, possui contrato de
chancela com a Federação Inter-
nacional de Basketball – FIBA, ór-
gão máximo do esporte no planeta.

“A Hyundai acredita no poder
transformador do esporte e apoia
projetos como o Challenge Interna-
cional, que agora chega à nossa que-
rida Piracicaba para sua nova eta-
pa. O brasileiro é um povo profun-
damente apaixonado pelo esporte, e
o basquete, assim como futebol, vô-
lei e outros, é praticado por meni-

3ª E3ª E3ª E3ª E3ª EDIÇÃODIÇÃODIÇÃODIÇÃODIÇÃO

Feira da Empregabilidade recebe
cadastro de 15 mil currículos
Evento teve início na terça, 22, e terminou ontem, 24; também foram
recebidas 142 inscrições para os cursos de qualificação profissional

Bruna disse que a sua empresa cadastrou 900 currículos nos 3 dias

Divulgação

O secretário de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur), José Luiz
Ribeiro, apresentou ontem, 24,
balanço sobre a 3ª Feira de Em-
pregabilidade, realizada pela Pre-
feitura, por meio da Semdettur,
em parceria com empresas da ci-
dade. De 22/08 até hoje, 4.000
pessoas passaram pelo evento,
realizado na Fumep (Fundação
Municipal de Ensino), e cadastra-
ram 15 mil currículos. A 3ª Feira
de Empregabilidade teve 57 em-
presas e a oferta de 3.000 vagas
de emprego, além de workshops e
inscrições para cursos gratuitos
de qualificação profissional.

Quem deixou o seu currículo e
participou dos processos seletivos
agora deve aguardar pelo contato
que será feito pelas próprias em-
presas participantes. O perfil do
público que passou pelo evento foi
formado, na maioria, por mulhe-
res, com 59,4%. Os desempregados
foram 77,2%, mas pessoas com
Ensino Médio completo eram
48,7% e 62,3% eram solteiros.

“O evento foi ótimo porque
conseguimos aproximar as pes-
soas em busca de emprego das
melhores oportunidades nas em-
presas, além de oferecermos
oportunidade de qualificação
profissional. Tenho a certeza de
que o resultado desta feira vai
influenciar positivamente nas
contratações no município com
carteira assinada pelos próximos

três meses”, destacou Ribeiro.
DEPOIMENTOS - Bruna

Sesso Favaris, 28, que atua na
área de Recursos Humanos da
Pragas.com, disse que a presença
da empresa na 3ª Feira da Em-
pregabilidade foi relevante para
o posicionamento da marca e
para realizar o networking com
as outras empresas. “Além disso
cadastramos mais de 900 currí-
culos para as vagas que oferece-
mos. Esse evento é sensacional
porque facilita a vida de quem está
à procura de emprego”, disse.

Desempregado há mais de 7
anos, o motorista José Munera-
to, 59, deixou o seu currículo em
mais de 23 empresas nesta quin-
ta-feira e se mostrava confiante
na possibilidade de voltar ao
mercado de trabalho. Ele sugeriu
que a Feira da Empregabilidade
seja realizada com uma frequência
maior. “Conheço muitas pessoas
que não conseguiram participar
neste ano”, contou Munerato.

Maria Lameira, 55, e Jamile
Pantoja, 22, sogra e nora respecti-
vamente, foram juntas até a Fu-
mep nesta manhã. Elas elogiaram
a iniciativa da Prefeitura. Maria
está desempregada e tenta uma
vaga na área administrativa.

TRANSPORTE GRATUI-
TO - Com o objetivo de garan-
tir o acesso de usuários dos
Centros de Referência de As-
sistência Social (Cras), a Secre-
taria Municipal de Assistência e

Desenvolvimento Social (Smads)
disponibilizou transporte gratui-
to para 85 pessoas ao evento.

Ao chegar na feira, Thaís Oli-
veira Macedo, 29, que é moradora
do Vila Sônia, iniciou a entrega do
currículo em várias empresas. “Já
trabalhei como cuidadora de pesso-
as idosas e como auxiliar de limpe-
za, e hoje deixei meu filho na creche
para aproveitar a oportunidade e vir
aqui, porque, como estou desem-
pregada, não teria como vir sem o
transporte gratuito”, comentou.

Inaiara Santos Arruda, 34,
mora no Bosques do Lenheiro e
também pegou carona com o trans-
porte cedido pela Smads. “Entre-
guei currículos para a área de

limpeza; faz tempo que estou de-
sempregada, mas tenho grandes
expectativas de ser chamada para
uma vaga ainda este ano”, disse.

De acordo com Clayton dos
Santos Silva, coordenador de Inclu-
são Produtiva da Smads, muitas
vezes o público dos Cras não conse-
gue se candidatar para vagas de
emprego porque não têm recursos
financeiros para custear o transpor-
te e participar de processos seleti-
vos. “Por isso providenciamos o
transporte para atender as seis uni-
dades do Cras, visando permitir o
acesso do nosso público e possibilitar
que nossos usuários possam se can-
didatar para as vagas de emprego
que estarão disponíveis no evento”.

Divulgação

Etapa em Piracicaba será dias 26 e 27 próximos
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Hyundai traz para Piracicaba
etapa do Challenge Internacional

nos e meninas em todo território
nacional. É uma grande alegria po-
der estar ao lado e dar mais visibili-
dade à uma modalidade como a do
basquete 3x3, que a cada ano ga-
nha mais adeptos e realiza disputas
mais emocionantes”, conta Ricardo
Martins, vice-presidente administra-
tivo da Hyundai Motor Brasil.

As regras básicas do basquete
3x3 são simples: dois times de qua-
tro jogadores, sendo três titulares
e um reserva, jogando em meia
quadra, todos pontuando na mes-
ma tabela. As cestas que no bas-
quete tradicional valem dois pon-
tos, no 3x3 valem um, enquanto os
tradicionais arremessos de longa
distância para três pontos, passam
a valer dois pontos. Vence o time
que marcar 21 pontos primeiro,
tudo acompanhado de muita mú-
sica e ambiente urbano. A modali-
dade vive crescimento exponencial
e estreou como esporte olímpico nas
Olímpiadas de Tóquio 2020.

Para mais informações sobre o
Challenge Internacional e sua etapa
deste próximo fim de semana, acesse
o site da organização em basquete3x3.
com.br ou perfil oficial da ANB3x3
no Instagram em @basquete3x3.

BBBBBASQUETEASQUETEASQUETEASQUETEASQUETE

Secretários visitam as quadras do Challenge Internacional 3x3
O secretário municipal de Es-

portes, Lazer e Atividades Moto-
ras (Selam), Hermes Balbino, e o
secretário municipal da Ação Cul-
tural (Semac), Carlos Beltrame,
acompanhados pelos funcionários
das secretarias, estiveram na tar-
de desta quinta-feira, 24/08, acom-
panhando a fase final da monta-
gem das estruturas que serão usa-
das para a etapa decisiva do Chal-
lenge Internacional VI de Basquete
3x3, que acontece de hoje, 25, a do-
mingo, 27, no Engenho Central, com
entrada gratuita ao público. A eta-
pa final do Challenge Internacional
integra as comemorações dos 256
anos de Piracicaba e contará com
os apoios da Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Selam e Semac.

Para o secretário da Ação Cul-
tural, Carlos Beltrame, o evento é
uma oportunidade maravilhosa de
apresentar a cidade de Piracicaba
aos visitantes e aos competidores
que participarão da competição.

“O Engenho Central é um
espaço que engloba uma infini-
dade de atividades culturais e
artísticas durante todo o ano.
Agora, com o Basquete 3x3, será
a vez do esporte vivenciar esse
magnífico cenário do Engenho
Central”, ressalta Beltrame.

O secretário da Selam, Her-

mes Balbino, disse que essa é
uma oportunidade de a cidade
conhecer a nova modalidade
olímpica, com acesso gratuito ao
público nos três dias do evento.
“É uma maneira de a população
conhecer a modalidade através
dos melhores atletas do Brasil.
Acredito que o evento será um
show”, completa Hermes Balbino.

Para o organizador do Chal-
lenge Internacional, Márcio Vi-
nícius Junqueira Cardozo, a ex-
pectativa é que um grande pú-
blico deverá comparecer para
acompanhar a performance das
90 equipes confirmadas para os
dois dias de competições.

PARTICIPAÇÕES - A
competição contará com as pre-
senças de 12 das melhores equi-
pes de basquete 3x3 do Brasil, que
estarão em quadra para disputar
as vagas em diversas categorias
para representar o país no Chal-
lenge Internacional em Capivari
de Baixo, em Santa Catarina.

A etapa também classifica-
rá as equipes para participarem
da final da ANB (Associação
Nacional de Basquete 3x3), que
promove o maior torneio de
basquete 3x3 do continente.

Entre os participantes estarão
em quadra os vencedores nas cate-

gorias sub-15 masculina, sub-18
masculina e feminina, sub-23 mas-
culina e feminina, adulto femini-
na, elite masculina, open masculi-
na, 35+ masculina e 40+ masculi-
na. Todos esses atletas disputarão
em suas respectivas categorias, as
vagas para representar o Brasil no
Challenge Internacional, em Santa
Catarina, nos dias 29 e 30 de se-
tembro e 01 de outubro.

PROGRAMAÇÃO – Hoje,
25 - Clínica e Vivência de Basquete
3x3, a partir das 14 horas. Ama-
nhã, 25, e domingo, 27, a partir das
9h, as competições das categorias
Sub 15 masculina, Sub 18 masculi-

na e feminina, Sub 23 masculina
e feminina, Adulto feminina, Eli-
te masculina, Open masculina,
+35 masculina, +40 masculina.

INTERNACIONAL – O
Challenge Internacional acontece
na cidade de Capivari de Baixo,
Santa Catarina. Ele é um projeto
de realização da Associação Nacio-
nal de Basquete 3×3, por meio da
Lei Federal de Incentivo ao Espor-
te, com patrocínio da Diamante Ge-
ração de Energia, Multiplan e Hyun-
dai, com apoio da empresa de mate-
riais esportivos Wilson e Prefeitura
de Capivari de Baixo, com chance-
la da FPB, FCB, CBB e FIBA3x3.

Hermes Balbino e Carlos Beltrame acompanharam a montagem das
estruturas do Challenge Internacional, agendado para o final de semana

Divulgação
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Nhô Cine exibe curtas
de movimento coletivo

Mais uma edição do Projeto
Nhô Cine acontece hoje, 25, a par-
tir das 19h, na Biblioteca Pública
Municipal Ricardo Ferraz de Ar-
ruda Pinto. A sessão terá seis pro-
duções do movimento coletivo Ci-
nema Instantâneo, com cineastas
de Piracicaba e de outras cidades
da região. O evento, gratuito, é
uma realização do Cena 14, Mu-
seu da Imagem e do Som (Misp),
Universidade Metodista de Pira-
cicaba (Unimep), Biblioteca Mu-
nicipal e Semac (Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural). Após
a exibição acontece um bate-
papo com os realizadores dos
curtas-metragens e convidados.

As obras exibidas serão
Temporária (com direção de

Maria Cristina Couto), Bolo de
Chocolate (de Ricardo Peres),
Desconserto (de Haniel Lucena),
Encontro (de Rafael Brandão),
Nas Linhas do Vento (de Antônio
Fargoni) e Dos Filhos Deste Solo
És Mãe (de Antônio Fargoni).

SERVIÇO
Projeto Nhô Cine, com exi-
bição de obras do movimen-
to coletivo Cinema Instantâ-
neo. Hoje, 25, a partir das
19h, na Biblioteca Pública
Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto (à noite, a en-
trada é pela rua do Vergueiro,
145, Centro). Classificação: 14
anos. Entrada gratuita. Infor-
mações: (19) 3433-3674.

Bolo de Chocolate, um filme de Ricardo Peres

Divulgação

Lucas Pordeus Leon
Da Agência Brasil

O plenário do Senado apro-
vou ontem (24), em votação sim-
bólica, a Medida Provisória (MP)
1.172/23 que aumenta o salário
mínimo de R$ 1.302 para R$ 1.320
e amplia a isenção da tabela do
Imposto sobre a Renda das Pesso-
as Físicas (IRPF). Agora, o texto
segue para sanção presidencial.

O reajuste do salário mínimo
já estava valendo desde o dia 1º de
maio, quando o presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva assinou a MP. Foi
incluída ainda nesse texto a amplia-
ção da isenção do IRPF. Quem ga-
nha até R$ 2.640 ao mês não terá
que pagar imposto de renda.  Até
então, a isenção era para quem re-
cebe até R$ 1.903,98 mensais.

Um destaque do líder da
oposição senador Rogério Mari-
nho (PL-RN) queria retirar do
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Senado aprova MP que aumenta
salário mínimo e amplia isenção

texto o artigo que define que a
política de valorização real do
salário mínimo seja permanente.

O relator da matéria senador
Jaques Wagner (PT-BA) rebateu
que “todos os anos com ganho real
implica um volume maior de di-
nheiro no bolso do trabalhador e,
portanto, movimenta mais o co-
mércio, movimenta mais a econo-
mia brasileira, trazendo prosperi-
dade para todas as famílias”.

Após o debate, o senador Ma-
rinho retirou o destaque da pauta
reconhecendo que não haveria
maioria para mudar o texto.

Segundo a MP aprovada, a
valorização do salário mínimo
será a soma do índice da infla-
ção do ano anterior com o índice
do crescimento real do Produto
Interno Bruto (PIB - soma de
todos os bens e serviços finais
produzidos numa determinada
região) de dois anos anteriores.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba realiza hoje (25), às
19h30, reunião solene para co-
memorar o centenário da Repú-
blica Copacabana, no Salão No-
bre Helly de Campos Melges. A
proposta da homenagem é do
vereador Acácio Godoy (PP),
autor do requerimento 545/2023.

As homenagens serão entre-
gues aos ex-moradores Édson Gil
de Oliveira, Octávio Nakano, Vitor
José Betin Cicolin, Rodrigo José
Sorgatto e Rafael Vassolér Torres,
além de Lázara Aparecida Mendes,
que trabalhou na república por 40
anos, e Rosângela Maria José, que
trabalha há mais de 15 anos.

Criada em 1923 para abri-
gar estudantes da Esalq/USP
(Escola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz), da Universida-
de de São Paulo, a Copacabana é
considerada a república mais
antiga da cidade. Seu nome faz
alusão ao hotel homônimo no
Rio de Janeiro, fundado no mes-
mo ano. “Ela foi fundada numa

época diferente, quando só estu-
davam na Esalq alunos com
maior poder aquisitivo e que mo-
ravam predominantemente em re-
públicas”, explica o vereador Acá-
cio Godoy, no texto do requerimen-
to que deu origem à solenidade.

Atualmente, a república
tem como moradores Renato
Barros de Oliveira (apelido Das
Côv), Marcos Velludo Junquei-
ra Filho (Bok-D), Murilo Titoto
Paiva (Poupa), Felipe Quinilato
Baldessin (Pororók), Eduardo
Procheira Stechman (Pramiu) e
Nicholas Scampini (Mu-q-k).

A reunião solene será trans-
mitida ao vivo pela TV Câmara,
no canal 11.3 UHF da TV digital
aberta, além dos canais por assi-
natura 4 da Net / Claro e 9 da
Vivo Fibra. Haverá transmissão
simultânea nos perfis da Câmara
no Facebook e YouTube, assim
como no site camarapiracicaba.
sp.gov.br. O público poderá
acessar pelo prédio principal na
rua Alferes José Caetano, 834.

CCCCCENTENÁRIAENTENÁRIAENTENÁRIAENTENÁRIAENTENÁRIA

Solenidade homenageia
República Copacabana
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Helinho Zanatta ressalta
o caráter inclusivo do PL
Projeto de Lei 871/23 foi aprovado na quarta-feira (23) pela Assembleia
Legislativa do Estado de São Paulo (Alesp), garantindo direitos aos autistas

Divulgação

Deputado estadual Helinho Zanatta comemora aprovação do seu PL

O deputado estadual e vice-
presidente da Alesp, Helinho Za-
natta, apresentou projeto de lei
(nº 871/2023), aprovado ontem
(23), garantindo às pessoas com
Transtorno do Espectro Autista
(TEA) a prestação gratuita do ser-
viço de transporte coletivo inter-
municipal rodoviário no Estado,
além de contemplar outras medi-
das que garantem o direito à
mobilidade dessas pessoas. Ago-
ra, a Alesp manda a propositura
para sanção do governador do
Estado, Tarcísio de Freitas.

Segundo o projeto, todas as
pessoas diagnosticadas com TEA
terão direito ao transporte coletivo
intermunicipal rodoviário gratuito.
Porém, para usufruir desse benefí-
cio será necessário apresentar a Car-
teira de Identificação da Pessoa com
Transtorno do Espectro Autista (Cip-
tea) ou qualquer outro documento
que comprove a sua condição, como
um laudo médico. Após sua apro-
vação, Helinho agradeceu o apoio
dos deputados que foram sensíveis
ao projeto que representará avan-
ço significativo no amparo e inclu-
são das pessoas com Transtorno
do Espectro Autista no Estado.

Uma das diretrizes do proje-
to, como explicou o deputado Heli-
nho, é que as empresas responsá-
veis pelo transporte coletivo inter-
municipal rodoviário disponibili-

zem, no mínimo, um assento em
cada veículo, devidamente sinali-
zado e acessível, destinado exclusi-
vamente aos passageiros autistas.
Além disso, a reserva desses assen-
tos deverá ser feita com, no míni-
mo, 72 horas de antecedência do
horário de partida do transporte.

Ao destacar a importância
dessa iniciativa, o deputado Heli-
nho Zanatta ressaltou a relevância
social e o caráter inclusivo do pro-
jeto de lei. Ele destaca que o direito
ao transporte é garantido pela Cons-
tituição Federal, em seu Artigo 6º,
e que é dever do poder Legislati-
vo criar mecanismos para garan-
tir esses direitos de forma plena.

O parlamentar comentou que
“ao assegurar o transporte coleti-
vo intermunicipal rodoviário gra-
tuito para as pessoas com Trans-
torno do Espectro Autista, estamos
contribuindo para o tratamento de
saúde desses indivíduos e pro-
movendo a inclusão social. É
nosso dever enquanto legislado-
res buscar maneiras de garantir
que essas pessoas tenham acesso
a seus direitos de forma integral”.

O deputado ressalta ainda que
as famílias que possuem membros
com TEA enfrentam despesas adi-
cionais consideráveis. Portanto,
necessitam de maior apoio do Po-
der Público. Muitas vezes, essas
famílias precisam se deslocar en-

tre municípios para acessar trata-
mentos e serviços especializados,
o que gera despesas. Dessa forma,
é fundamental que políticas públi-
cas estaduais sejam implementa-
das para proporcionar melhores
condições de vida a essas famílias.

“Com frequência, as famílias
que têm membros com TEA en-
frentam desafios financeiros,
principalmente devido a gastos

extraordinários com saúde e edu-
cação, entre outros. Garantir o
transporte intermunicipal gratui-
to para pessoas com TEA é uma
forma de reduzir esse ônus finan-
ceiro e proporcionar melhores
condições de vida a essas famíli-
as, tornando o acesso a tratamen-
tos e serviços especializados mais
acessível e menos oneroso”, con-
clui o deputado Helinho Zanatta.

A secretária Nancy Thame,
da Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento) par-
ticipou ontem, 24, da abertura da
1ª AgroCaipira Show, a maior fei-
ra do agronegócio da RMP (Re-
gião Metropolitana de Piracicaba)
e MRC (Macro Região de Campi-
nas). A Sema é apoiadora da fei-
ra, que acontece até amanhã, 26,
das 9h às 18h, na Arena Open
Air, no km 308, entre os municí-
pios de Piracicaba e Charqueada.

O público poderá conferir os
principais lançamentos e novida-
des para o setor do agronegócio
com a exposição de marcas naci-
onais e internacionais de diver-
sos segmentos, incluindo o de má-
quinas, tratores, equipamentos e
implementos, concessionárias au-
tomobilística e agrícola, entre ou-
tras, além de apresentações ar-
tísticas e palestras técnicas.

A realização é da J.B.L Con-

Thais Passos/SEMA

Secretária Nancy Thame e equipe da Ceagesp Piracicaba

sult – Consultoria em Agronegó-
cio e A2M Eventos. De acordo
com o engenheiro agrônomo Jor-
ge Calile, da J.B.L Consult, a Agro-
Caipira Show tem a participação
de 25 municípios da região.

Para a secretária Nancy
Thame, da Sema, a feira repre-
senta a força do setor agrícola
da região, com a união de insti-
tuições. “Para nós é uma alegria
ter mais um espaço de promoção
e fomento ao trabalho dos nos-
sos produtores rurais, pois isso
nos une e fortalece a agricultura
de Piracicaba e região”, ressalta.

SERVIÇO
AgroCaipira Show 2023.
Data: 24 a 26 de agosto. Na
Arena Open Air – Rua Cezira
Chitolina Siviero – Rodovia
Hermínio Petrin, Km 185 –
Charqueada/SP. Informa-
ções: (19) 9 9677 8615 / Ins-
tagram @agrocaipirashow.
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Sema participa da abertura
do 1º AgroCaipira Show

O residencial para idosos
Casa da Vovó Nice comemorou
na última terça-feira (22) os ani-
versariantes do mês de agosto.
A tradição se mantém graças às
parcerias solidárias, entre elas
com a chef Elisângela Rocha. A
profissional garante mensal-
mente a doação de um bolo de
aniversário para a entidade.

Paulo Soares, fundador e
Diretor, sempre faz questão de
divulgar cada parceria e enalte-
ce a atuação da Chef. “É uma par-
ceria consistente, nos respeita-
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Casa da Vovó Nice festeja
os aniversários de agosto

Divulgação

Comemoração aconteceu na última terça-feira, dia 22

mos e nos admiramos muito.
Agradecemos tudo que ela nos faz,
uma profissional muito respeita-
da e que encontra tempo para
ações sociais e caridosas”, explica.

Elisângela atua há 17 anos e
dirige uma empresa que oferece
uma gama muito diversificada
de serviços. “Ela tem uma mar-
ca registrada que é um selo de
qualidade raro de encontrar.
Nossos residentes esperam todo
mês a chegada do bolo e a cada
mês ela se supera e nos surpre-
ende”, finaliza Paulo Soares.

PAULICEIA: 70 ANOS DE PARÓQUIA
Nesta terça-feira (22), às
19h30, o vereador Gilmar
Rotta (PP) acompanhou par-
te das atividades que marca-
ram as comemorações refe-
rentes ao aniversário de 70
anos da paróquia Imaculado
Coração de Maria, localizada
no bairro Pauliceia. As festi-
vidades contaram com fiéis
de diversas idades, os quais

lotaram as dependências da
paróquia, para orar e presen-
ciar a missa, depois dirigi-
ram-se para uma confrater-
nização. “São 70 anos de his-
tória, comprometimento e
cuidado com toda a comuni-
dade da região. Me senti mui-
to honrado de poder fazer
parte destas festividades”,
expressou o parlamentar.

Divulgação

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba (Fussp) reali-
zou na terça, 22, a oficina ReCri-
ando Sabores, no Centro de Con-
vivência Intergeracional (CCIn-
ter) do bairro Parque Piracicaba.
A ação contou ainda com a parti-
cipação da Associação Atlética
Educando Pelo Esporte e do pro-
jeto Com Viver, iniciativa da Se-
cretaria Municipal de Assistência
e Desenvolvimento Social (Sma-
ds) em parceria com o Cesac. Cer-
ca de 60 pessoas, entre crianças,
adultos e idosos, aproveitaram a
tarde que uniu alimentação sau-
dável, música e solidariedade.

O objetivo da ReCriando Sa-
bores é incentivar a alimentação
saudável por meio do consumo de
alimentos não industrializados,
priorizando, inclusive, opções mais
acessíveis, também como forma de
diminuir o custo das produções
dos pratos e trazer mais nutrien-
tes e vitaminas. As refeições são
feitas por voluntários da oficina.

Durante a atividade, os vo-
luntários prepararam iogurte de
manga com laranja, patês de ce-
noura, queijo vegano, azeitona
preta e grão-de-bico, bolos de ce-
noura, chocolate e iogurte com li-
mão. O diferencial desta edição foi
a criação de um ambiente de in-
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Fussp realiza ReCriando Sabores no CCInter do Parque Piracicaba
Divulgação

A coordenadora do CCInter Parque Piracicaba, Vanessa Ometto,
destacou a interação entre as diferentes idades dos participantes

teração entre faixas etárias varia-
das, já que o CCInter, por meio do
Educando pelo Esporte, atende
crianças e adolescentes de seis a 14
anos, jovens de 15 a 17 anos, pesso-
as com mais de 50 anos e idosos,
bem como o projeto Com Viver,
que também atua com idosos.

“O ReCriando Sabores é um
projeto no qual buscamos apresen-
tar e incentivar a alimentação sau-
dável, fazendo substituições, prin-
cipalmente a carne por legumes e
verduras. A ideia é trazer sabor en-
riquecendo o prato com opções sau-
dáveis. Ressalto ainda que esse pro-
jeto é feito por voluntários e, por
isso, quero destacar que existem
muitas instituições na cidade que
precisam de voluntários. Portan-
to, quem tiver vontade de fazer tra-
balho voluntário, seja no ReCrian-
do Sabores, em outras ações do
Fussp ou em alguma instituição,
entre na plataforma PiraSolidária
e se inscreva”, comentou Andréa.

A coordenadora do CCInter
Parque Piracicaba, Vanessa Omet-
to, destacou a interação entre as
diferentes idades dos participan-
tes. “Receber a oficina ReCriando
Sabores foi muito gratificante, ver
as crianças interagindo com os
idosos e ainda pensando na ques-
tão da alimentação saudável, de

uma forma que possa contribuir
com o cotidiano deles”, disse.

Os pequenos Leandro Samuel
Medina Amâncio, Rebeka Medi-
na Amâncio e Wellington Yago
Morais gostaram bastante da ati-
vidade. “Achei muito interessan-
te. Gostei do bolo de chocolate e
da torrada com os patês. E gos-
tei também de participar com os
mais velhos”, contou Leandro.

PIRASOLIDÁRIA – Inte-
ressados em participar como vo-
luntários nas próximas edições da
oficina ou em outras ações e even-
tos do Fussp devem se inscrever

no site do PiraSolidária, que é
uma plataforma autossustentá-
vel, na qual grupos e organiza-
ções da sociedade civil, ONGs,
grupos coletivos e outras entida-
des podem se cadastrar, inserin-
do quais são os serviços, doações
e iniciativas para as quais estão
abertos a receberem ações volun-
tárias. Além disso, os cidadãos
podem se cadastrar como volun-
tários, buscando trabalhos que
possam realizar, além de serem en-
contrados pelas instituições cadas-
tradas. O site do Pira Solidária é o
https://pirasolidaria.com.br/.

O advogado Antônio Flávio
Montebelo Nunes recebeu o Voto
de Congratulações na tarde des-
ta quarta-feira (23) do Vereador
Fabrício Polezi (Patriota), por sua
dedicação nos serviços prestados
em Piracicaba. O requerimento
695/2023 (Votos de Congratula-
ções) foi aprovado em sessão or-
dinária no dia 14 de agosto e tem
por objetivo enaltecer a virtude e
a dedicação exemplar na luta dos
direitos dos trabalhadores.

Com mais de 15 anos de atua-
ção, Antônio Flávio Montebelo é
um sócio respeitado no prestigiado
escritório Mailkut e Montebelo
Nunes, sediado em Piracicaba.

Graduado em Direito pela Uni-
versidade Metodista de Piracicaba
(UNIMEP) em 2007 e com especia-
lização em Direito do Trabalho pela
UNIPAR em 2008, com enfoque em
doenças ocupacionais, o Dr. Mon-
tebelo se destaca por sua defesa in-

Assessoria Parlamentar

Vereador Fabrício Polezi destacou a trajetória do advogado na
busca por justiça pelos direitos dos trabalhadores e acidentados

cansável dos trabalhadores que en-
frentam acidentes laborais. O texto
da homenagem enfatiza a atuação
do homenageado em concentrar-se
na busca por reparações justas para
aqueles submetidos a acidentes de
trabalho típicos e equiparados.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Advogado Antônio Montebelo recebe voto de congratulações

O advogado também se de-
dica a serviços sociais, oferecen-
do auxílio aos mais vulneráveis,
incluindo recém-desempregados
em sua busca por justiça e direi-
tos trabalhistas e sociais. Sua de-
dicação em amparar aqueles que

mais precisam é digna de reco-
nhecimento e gratidão. “Dr. Mon-
tebelo é um homem sério e exce-
lente advogado, para mim é uma
honra ajudar a reconhecer a sua
luta pelos trabalhadores de Pira-
cicaba”, elogiou Fabrice Polezi.
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Bebel: “Necessidade de ampliar a
mobilização pelos serviços públicos”
A Frente Parlamentar em defesa dos serviços públicos, funcionalismo público
da ativa, aposentados e pensionistas foi realizado no auditório Teotônio Vilela

Na audiência pública, a deputada Professora Bebel destacou a necessidade
de ampliação da mobilização dos servidores públicos e da sociedade paulista

Divulgação
Em audiência pública na As-

sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo, na manhã de quinta
(24), a deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) reforçou a necessi-
dade de fortalecimento da mobili-
zação dos servidores públicos e da
população em defesa dos serviços
públicos. A audiência pública da
Frente Parlamentar em defesa dos
serviços públicos, funcionalismo
público da ativa, aposentados e
pensionistas foi realizado no au-
ditório Teotônio Vilela e, de acor-
do com a deputada Bebel, a luta é
contra a privatização da Sabesp,
a redução dos recursos para a
educação e contra a reforma ad-
ministrativa que vem sendo ven-
tilada pelo governo estadual.
“Vamos ter que percorrer todas as
regiões do Estado e fazer uma luta
de gigantes para impedir que estas
propostas se concretizem”, disse.

Na audiência, ainda,  a de-
putada Professora Bebel defen-
deu o projeto de lei 962/2023, de
sua autoria, que institui o Plano
Estadual dos Servidores Públicos
do Estado de São Paulo (PESP).
“É fundamental a mobilização de
todos os servidores para  garan-
tir direitos, valorização, forma-
ção e a qualidade nos serviços
públicos oferecidos à população

paulista e por isso estamos empe-
nhados em garantir a sua apro-
vação”, destacou a deputada.

Na audiência pública, ainda,
foram apresentadas  informações
e  apoio à luta dos trabalhadores
das ETECs e FATECs, que estão
em estado de greve, após 10 dias
de paralisação, reivindicando re-
ajuste salarial, carreira digna e

condições dignas de trabalho. Foi
debatida a iminência da tramita-
ção da reforma trabalhista no
âmbito federal, através de inicia-
tiva do presidente da Câmara Fe-
deral, Arthur Lira, e no Estado
de São Paulo, aonde, de acordo
com Bebel, que também é segun-
da presidenta da Apeoesp, o fun-
cionalismo vem sendo atacado

pelos sucessivos governos esta-
duais, mesma linha adotada pelo
atual governador Tarcísio de
Freitas, que trata os servidores
estaduais com diferenças.  “Será
necessário cada vez mais unida-
de e mobilização do funcionalis-
mo público e da sociedade para
assegurar direitos e serviços pú-
blicos de qualidade”, concluiu.

Na manhã de ontem, 24, o se-
cretário municipal de Educação de
Piracicaba, Bruno Roza, visitou as
estruturas da Escola Municipal
Professor José Pousa de Toledo, lo-
calizada no Bosques do Lenheiro.
Com intuito de conhecer a realida-
de da comunidade, o chefe da pas-
ta passou pelas salas de aulas, e di-
alogou com alunos e servidores mu-
nicipais que atuam na unidade.

A SME, por determinação do
secretário, atuará mais forte-
mente na comunidade escolar,
dando um olhar especial à uni-
dade. Atualmente, a unidade vi-
sitada atende 536 alunos do 1º
ao 5º ano do Ensino Fundamen-
tal da Rede Municipal de Edu-
cação e é comandada pela dire-
tora Valquíria de Souza Zílio.

A partir das deliberações de
Roza, todos os setores da SME vi-
sitarão o espaço e adotarão medi-
das para melhorar o atendimento,
auxílio aos alunos e para a comu-

nidade escolar como um todo,
bem como contando com o auxí-
lio das secretarias de Saúde (SMS)
e Assistência Social (Smads), a fim
de garantir o acesso dos servi-
ços básicos àquela comunidade.

Aliado ao trabalho entre as
secretarias municipais, a EM José
Pousa de Toledo recebe melhori-
as estruturais, com a revitaliza-
ção das instalações hidráulicas e
elétricas, pintura interna e exter-
na, dentre outras intervenções.

“Essa comunidade, assim
como todas as unidades da nossa
Rede, devem e merecem ter o
acompanhamento necessário. É
preciso estar próximo para conhe-
cer a realidade e as especificida-
des de cada unidade para que pos-
samos trabalhar por soluções e
ofertar um espaço humanizado e
acolhedor às nossas escolas. Con-
tem conosco para auxiliar vocês
nos desafios que a educação nos
impõe”, destaca Bruno Roza.

Divulgação

Roza coletou demandas e dialogou com alunos e servidores municipais

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Secretário visita escola
no Bosques do Lenheiro
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Bebel cobra sinalização na SP-
308, informando acesso à vicinal
Parlamentar também pede reparos no acostamento da vicinal de acesso
aos bairros na rodovia Hermínio Petrin, que liga Piracicaba a Charqueada

Divulgação

Na vicinal que liga aos dois bairros também não há acostamento, o que torna a via perigosa

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) está cobrando do
governador do Estado, Tarcísio de
Freitas, que determine aos órgãos
estaduais competentes, para que
sejam colocadas placas de sinaliza-
ção na SP-308, na altura do km
175, na rodovia Hermínio Petrin,
que liga Piracicaba a cidade de
Charqueada, informando o acesso
à vicinal que liga aos bairros rurais
de Santana e Santa Olímpia. A co-
brança está sendo feita em indica-
ção protocolada nesta semana na
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo. No documento, a
deputada também cobra reparos e
melhorias no acostamento de toda
vicinal, entre o km 175 da Rodovia
Hermínio Petrin até os bairros ru-
rais de Santana e Santa Olímpia.

Na justificativa do pedido, a
Professora Bebel informa a soli-
citação atende pedido de mora-
dores dos bairros rurais de San-
tana e Santa Olímpia que recla-
mam a retirada de placa de sina-
lização pela concessionária Eixo,
no acesso aos bairros,  no Km
175, da Rodovia SP-308, Hermí-
nio Petrin, que liga Piracicaba a
cidade de Charqueada. “Sem pla-
ca de sinalização, quem não co-
nhece o acesso encontra dificul-
dade para chegar aos bairros. Nas
proximidades do viaduto que dá
acesso aos bairros só há uma placa
informando ‘retorno’”, ressalta.

Para mostrar o transtorno
que provoca a falta de sinaliza-
ção, Bebel conta que quando ocor-
reu recentemente, em julho, a tra-
dicional Festa da Polenta, em
Santa Olímpia, a Associação de
Moradores do bairro, para me-
lhor direcionar os milhares de
turistas que se dirigiram ao even-
to, teve que colocar uma faixa na
rodovia informando o correto
acesso àquela região da cidade de

Piracicaba. “Portanto, se faz ne-
cessária a urgente colocação de
placa de sinalização indicando o
acesso a esses bairros”, defende.

De acordo ainda com a depu-
tada, transitando pela rua Santo
Otávio, uma espécie de  vicinal que
liga a Rodovia Hermínio Petrin ao
bairro de Santana, constata-se a
inexistência de acostamento em
toda sua extensão, situação que
precisa urgentemente ser corrigi-

da. “Atualmente, essa rua é a úni-
ca via de acesso a esses tradicio-
nais bairros rurais da cidade,
onde residem mais de quatro mil
moradores, e que têm alto fluxo
de veículos diariamente. Portan-
to, a construção de acostamento
adequado é urgente para assegu-
rar a devida segurança para to-
dos que circulam por esse trecho
de pouco mais de cinco quilôme-
tros”, completa a Professora Bebel.

A Prefeitura, por meio das se-
cretarias de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap) e da Ação Cul-
tural (Semac), promove amanhã
26, no Horto de Tupi, o evento
Dança no Horto, em parceria com
a Companhia Estável de Dança de
Piracicaba (Cedan), Instituto de
Pesquisas Ambientais do Estado
de São Paulo (IPA), Fundação Flo-
restal e Laboratório de Educação
e Política Ambiental (Oca/Esalq).
A ação, que integra o programa
Vem Pro Horto, é aberta ao pú-
blico e terá ônibus gratuito.

Denominada Cedan Con’vida,
a atividade contará com diversos
grupos de dança, que realizarão
intervenções artísticas em um
palco montado especialmente
para a ocasião, apresentando di-
versos estilos, do contemporâ-
neo, k-pop e dança do ventre ao
balé clássico e jazz. O público
terá ainda a oportunidade de in-
teragir com as atrações do dia.

Camila Pupa de Freitas, mai-
tre de balé e diretora artística da
Cedan, destaca a integração entre
arte e natureza. “Trazer o Cedan
Con’vida para o Horto Florestal é
unir a arte da dança à natureza,
proporcionando aos bailarinos e ao
público a vivência de uma experi-
ência sensorial e emocionante”, diz.

“Proporcionar espetáculos
artísticos no Horto de Tupi é
uma importante oportunidade
de aproximar as pessoas da
arte, cultura e da natureza, cri-
ando outros olhares sobre as
belezas naturais presentes na
unidade e da própria relação
das pessoas com o espaço”,
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Horto de Tupi recebe
espetáculo de dança

acrescenta o educador ambien-
tal da Simap, Bruno Fernandes.

Para Maria Luísa Bonazzi Pal-
mieri, especialista ambiental do
IPA, o evento complementa a agen-
da educacional e ambiental do pro-
grama Vem Pro Horto. “Este ano,
além dos eventos voltados às te-
máticas ambientais, buscamos tra-
zer ao Vem pro Horto também ati-
vidades artísticas, entendendo
que a arte e o meio ambiente an-
dam juntos. A realização dessa
ação é muito importante nesse
processo e temos certeza de que
será uma manhã memorável, com
lindas apresentações”, completou.

15 ANOS – A Cedan comple-
ta 15 anos em 2023 e, para come-
morar, a Cia. fará uma apresenta-
ção especial do espetáculo Cedan
Con’Vida no dia 31/08, às 20h, no
Teatro Municipal Erotides de Cam-
pos (Teatro do Engenho). A entra-
da é gratuita e a retirada dos in-
gressos será 1h antes do espetáculo.

ÔNIBUS – Todas as edições
do programa Vem Pro Horto con-
tam com ônibus gratuito, por meio
do apoio e parceria da Secretaria
de Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran) e TUPi
Transporte. Para o dia 26/08, o
ônibus sairá da plataforma B03 do
Terminal Central de Integração
(TCI), às 8h10, com possibilidade
de os interessados embarcarem em
qualquer ponto de ônibus urbano
durante o trajeto. O retorno a par-
tir do Horto será às 12h. O itine-
rário está disponível no site da
TUPi (linha 221 – Horto de Tupi):
https://www.tupitransporte.
com.br/linhas-e-horarios.
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Plano municipal começa a tramitar na Câmara
Projeto que traz diretrizes e ações estratégicas para a mobilidade urbana em Piracicaba deu entrada na CLJR na quarta (23)

Começou a tramitar na Câ-
mara Municipal de Piracicaba o
projeto de lei complementar 6/23,
de autoria do Executivo, que dis-
põe sobre o Plano de Mobilidade
do Município de Piracicaba. A
propositura deu entrada na CLJR
(Comissão de Legislação, Justiça
e Redação) nesta quarta-feira
(23), para análise e parecer, após
ter sido recebida na 44ª Reu-
nião Ordinária de 2023, realiza-
da na última segunda-feira (21).

Caso receba parecer favorá-
vel, antes de ir a Plenário, a pro-
positura deve ainda passar pe-
las Comissões de Finanças e Or-
çamento; Obras, Serviços Públi-
cos e Atividades Privadas; Meio
Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável; e Defesa dos Direi-
tos Humanos e Cidadania.

REVISÃO - O projeto de lei
complementar revisa o atual pla-
no de mobilidade da cidade, em
vigor desde 2006, e traz novas
diretrizes, ações estratégicas, pa-
râmetros e definições para a o tra-
çado de vias e para a regulamen-
tação de serviços e usos dos mei-
os de transporte em Piracicaba,
em consonância com a Política
Nacional de Mobilidade Urbana.

Em seu artigo 2º, o novo pla-
no traz que a Política Municipal
de Mobilidade “deverá estar con-
dicionada às diretrizes estabele-
cidas no Plano Diretor Urbano
Integrado (PDUI) para a Região
Metropolitana de Piracicaba em
relação à mobilidade urbana” e
que a Prefeitura “vai envidar es-
forços no sentido de fomentar a
criação do aeroporto regional”.

Além da sintonia com a políti-
ca de mobilidade metropolitana, o
projeto prevê como diretrizes a in-
tegração com a “política municipal
de desenvolvimento e respectivas
políticas setoriais de habitação, sa-
neamento básico, planejamento e
gestão do uso e ocupação do solo”.

Também figuram entre as
diretrizes do Plano o estímulo à
utilização do transporte coleti-
vo, a “redução do número de vi-
agens motorizadas”, o estímulo
ao uso de combustíveis renová-
veis menos poluentes e a “opção
de adoção de veículos elétricos”.

PLANEJAMENTO E ACES-
SIBILIDADE - Entre as ações es-
tratégicas voltadas à implantação
do Sistema de Mobilidade Munici-
pal - entendido como “o conjunto
organizado e coordenado dos mei-

os, serviços e infraestruturas,
que garante os deslocamentos de
pessoas e bens no Município -, o
PLC 6/23 estabelece, por exem-
plo, que sejam considerados,
quando da implantação e da ela-
boração de projetos de espaços
públicos de circulação e de pro-
jetos de ordem privada: a aces-
sibilidade universal e cidadã; o
planejamento e ordenação do
transporte coletivo e das vagas de
estacionamento; e também o pla-
nejamento da viabilidade de anéis
viários para restringir o acesso de
veículos incompatíveis com a ma-
lha viária do perímetro urbano.

Em capítulo dedicado à mo-
bilidade e acessibilidade, o Plano
traz que o desenho universal, “que
busca tornar os espaços viários
acessíveis a todas as pessoas, in-
dependentemente das suas carac-
terísticas físicas, motoras, senso-
riais ou mentais “, deve ser o pa-
râmetro básico do sistema viário,
de forma a torná-lo, progressiva-
mente, acessível e disponível tam-
bém às pessoas com deficiência.

“Na frota do sistema de
transporte coletivo público do
Município será obrigatório o aces-
so e transporte das pessoas com

deficiência e restrição de mobili-
dade, com segurança e conforto,
atendendo a todas as especifica-
ções previstas na legislação perti-
nente”, traz o artigo 7º do projeto.

CICLOVIAS E MOBILI-
DADE INDIVIDUAL - Além de
regular o transporte público em
suas diferentes formas, o projeto
traz um capítulo dedicado ao trans-
porte não motorizado, com seções
específicas para tratar dos pedes-
tres; do sistema cicloviário; e dos
patinetes e dos veículos de mobili-
dade individual autopropelidos.

De acordo com o texto envi-
ado à Câmara, o uso de bicicle-
tas deve ser “incentivado e im-
plantado pelo Poder Público Mu-
nicipal, através da adoção do
Sistema Cicloviário Municipal,
com previsão de rotas estruturan-
tes desta modalidade, que interli-
gam vários pontos da cidade”.

As avenidas Piracicamirim,
Centenário, Carlos Botelho, Pau-
lista e Dr. Paulo de Moraes são
algumas das que aparecem no
“Anexo 2.1” do PLC 6/23 como
“ciclovias propostas”. Elas se so-
mam a outras avenidas e ruas da
cidade - num total de 51 vias -,
que podem, no futuro, fazer parte

do sistema cicloviário municipal.
Este sistema, de acordo com

o artigo 41, deve igualmente ga-
rantir “ a possibilidade de inte-
gração aos modos coletivos de
transporte, através da constru-
ção de bicicletários e/ou paraci-
clos junto às estações e terminais”.

O projeto ainda traz a possibi-
lidade de implementação de 5 ro-
tas rurais e turísticas “cicláveis”,
como a Rota Jupiá-Artemis, a Rota
Tirolesa, a Rota Tanquinho, a Rota
Horto de Tupi e a Rota Saltinho.

“Em parques urbanos e
equipamentos de interesse tu-
rístico, o Poder Público poderá
explorar ou conceder explora-
ção para o serviço de locação
de bicicletas interconectados
pela malha cicloviária”, traz o
parágrafo único do artigo 45.

O trânsito de patinetes e ve-
ículos de mobilidade individual
autopropelidos - como por exem-
plo os skates elétricos e bicicle-
tas elétricas com acelerador - ,
quando do transporte apenas do
condutor, segundo a propositu-
ra, fica permitido em áreas de
circulação compartilhadas com
pedestres (velocidade máxima de
6 km/h), em ciclovias e ciclofai-

xas (velocidade máxima de 20
km/h), e nos bordos de vias cuja
velocidade máxima permitida
seja de 40 km/h e que não pos-
suam ciclovias ou ciclofaixas (ve-
locidade máxima de 20 km/h).

Estes equipamentos autopro-
pelidos, ainda de acordo com o pro-
jeto, deverão contar com campai-
nha e sinalização noturna, dian-
teira, traseira e lateral e também
com indicador de velocidade.

JUSTIFICATIVA - Na expo-
sição da justificativa encaminha-
da à Câmara, o Prefeito Municipal
Luciano Almeida (PP) destaca que
a proposta foi debatida em audiên-
cias públicas e conta com parecer
favorável do Conselho da Cidade.

Ele ainda reforça que “o Pla-
no que ora encaminhamos à apre-
ciação dos Nobres Edis visa con-
tribuir para o acesso universal à
cidade, o fomento e a concretiza-
ção das condições que contribu-
am para a efetivação dos princí-
pio, objetivos e diretrizes da polí-
tica de desenvolvimento urbano,
por meio do planejamento e da
gestão democrática de nosso Sis-
tema Municipal de Mobilidade
Urbana, seguindo as diretrizes fi-
xadas pelo Governo Federal”.
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Em último dia de cúpula, Lula celebra ampliação
Ricardo Stuckert/PR

Grupo aprovou a entrada de seis novos países no grupo, a partir de janeiro de 2024:
Argentina, Arábia Saudita, Egito, Emirados Árabes Unidos, Etiópia e Irã

Andreia Verdélio
Da Agência Brasil

O presidente Luiz Inácio Lula
da Silva afirmou, ontem (24), que
para o Brics não importa quem ven-
cerá as eleições presidenciais na
Argentina, que ocorrem em outu-
bro. O país sul-americano foi um
dos seis aprovados para integrar o
bloco formado por Brasil, Rússia,
Índia, China e África do Sul.

“A mim não importa, não
importa do ponto de vista do
Brics, quem ganha as eleições na
Argentina. Todo mundo sabe que
eu sou amigo do Alberto Fernán-
dez [atual presidente], mas
quando tiver uma eleição, o Bra-
sil, enquanto Estado, vai negoci-
ar com o Estado argentino, in-
dependentemente de quem seja o
presidente. Pode ser que o presi-
dente não queira negociar com o
Brasil, é um direito livre soberano
dele, ninguém vai obrigar”, disse.

O candidato populista de
extrema-direita, Javier Milei,
foi o mais votado nas eleições
primárias da Argentina e é con-
trário à entrada do país no Brics.

Lula deu entrevista coletiva
em Joanesburgo, na África do
Sul, onde participou da 15ª Cú-
pula de chefes de Estado do Brics,
que terminou hoje. O grupo
aprovou a entrada de seis novos
países no grupo, a partir de ja-
neiro de 2024: Argentina, Ará-
bia Saudita, Egito, Emirados
Árabes Unidos, Etiópia e Irã.

“A responsabilidade que nós
tomamos hoje, e é isso que dá seri-
edade da escolha da Argentina, é
que a gente não está colocando a
questão ideológica dentro dos
Brics. A gente está colocando a im-
portância geopolítica de cada Esta-
do e você sabe que a Argentina é
muito importante na relação com o
Brasil”, disse Lula aos jornalistas.

Diversos países pediram ade-
são ao bloco. O critério, segundo
Lula, além da importância geopo-
lítica e econômica, foi atender
aqueles que estavam na fila há
mais tempo. O presidente defende
uma maior cooperação entre paí-
ses em desenvolvimento, além de
novos modelos de financiamento,
comércio e desenvolvimento.

“Nós éramos chamados de ter-
ceiro mundo, depois cansaram e co-
meçaram a chamar de países em
via de desenvolvimento e agora nós
somos o Sul Global. Veja a mudan-
ça de nome, que pomposo. O que é
importante nisso é que o mundo
está mudando. A economia tam-
bém começa a mudar, a geopolítica
começa a mudar porque as coisas
vão acontecendo e a gente vai ga-
nhando consciência de que nós te-
mos que nos organizar”, afirmou.

“O nosso [bloco, o Brics] não
pensa só economicamente, o nos-
so também pensa politicamente.
E é por isso que eu acho que o
Brics está consolidado como uma

referência. Qualquer ser huma-
no, jornalista, cientista político
que quiser discutir a geopolítica
econômica, a geopolítica cientí-
fica e tecnológica, a geopolítica
de qualquer coisa vai ter que con-
versar com o Brics também, não
é só com Estados Unidos e G7
[grupo de sete dos países mais
industrializados do mundo]”,
acrescentou o presidente.

MOEDA COMUM - Du-
rante a cúpula, também ficou
acordado que os bancos centrais
e ministérios da Fazenda e Eco-
nomia de cada país ficarão respon-
sáveis por realizar estudos em bus-
ca da adoção de uma moeda de re-
ferência do bloco para o comércio
internacional, em alternativa ao
dólar. Segundo Lula, uma solu-
ção deve ser apresentada na pró-
xima reunião do Brics, na Rússia.

IRÃ - À margem dos eventos
do Brics, Lula se encontrou pela
primeira vez, na tarde desta quin-
ta-feira, com o presidente do Irã,
Ebrahim Raisi. No encontro, Rai-

si agradeceu a entrada do país no
Brics e afirmou que deseja ampli-
ar as relações comerciais entre os
dois países. O presidente do Brasil
lembrou que, em 2022, o Irã foi o
maior importador de produtos
brasileiros no Oriente Médio. Com
um volume de quase US$ 4,3 bi-
lhões em produtos, o Irã ficou em
18º na lista geral de maiores im-
portadores do Brasil em 2022.

“O presidente Raisi contou
que seu país avançou na produ-
ção de equipamentos médicos e
nas áreas de ciência e indústria.
O avanço foi necessário por
conta das sanções adotadas por
muitos países ocidentais contra
o Irã”, informou o Palácio do
Planalto, em comunicado.

Nesta noite, Lula viaja para
Angola, onde fará uma visita de
Estado hoje (25) e amanhã (26).
Depois, segue para São Tomé e Prín-
cipe, para participar da conferên-
cia de chefes de Estado da Comu-
nidade dos Países de Língua Por-
tuguesa (CPLP), no domingo (27).

Reunião de Afluentes realizada na Associação
de Moradores do Jardim Novo Horizonte 

Divulgação
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Associação de Moradores
sedia reunião de Afluentes

A equipe de Responsabilidade
Social da Mirante se reuniu, na úl-
tima semana, com moradores do
Jardim Novo Horizonte, Sabiás,
Kobayat e Santa Fé, dentro do Pro-
grama Afluentes, promovido pela
concessionária. O encontro acon-
teceu na Associação de Morado-
res do Jardim Novo Horizonte.

Entre os vários assuntos tra-
tados na reunião, um dos pontos
principais foi a importância da
conscientização sobre o uso corre-
to da rede coletora de esgoto. “Esse
tópico é muito abordado nas reu-
niões de Afluentes porque ainda é
comum o descarte de lixo na rede
de esgoto. Por isso sempre traze-
mos esse assunto nas nossas ro-
das de conversa”, disse a coorde-
nadora de Responsabilidade Soci-
al da Mirante, Andréia Ferreira.

O descarte de óleo de cozinha
usado na rede de esgoto também
foi discutido com o grupo de mo-
radores e já foi sugerido a implan-
tação de um projeto socioeducati-
vo para conscientizar e reduzir os
problemas gerados na comunida-
de. “Com o De Olho no Óleo, pode-

mos estreitar as relações entre a
escola do bairro e a comunidade,
inclusive com a realização de ofi-
cinas de sabão ecológico”, co-
mentou a analista de Responsa-
bilidade Social, Isabela Nolasco.

MUTIRÃO — O encontro foi
tão positivo que, dele, surgiu o
Mutirão “Lugar do Lixo é no Lixo!”,
ação que ocorrerá no próximo sá-
bado (26), a partir 08h30, no pró-
prio bairro. “Além da comunida-
de, a equipe de voluntariado de Mi-
rante estará presente recolhendo
recicláveis das ruas. Dessa manei-
ra, vamos educar e conscientizar a
comunidade sobre o descarte cor-
reto de resíduos”, finaliza Isabela.

AFLUENTES — O Afluen-
tes é um programa desenvolvido
em todas as unidades da Aegea
Saneamento – maior grupo pri-
vado do setor no Brasil, que aten-
de cerca de 31 milhões de pessoas
– e do qual a Mirante faz parte,
tem como objetivo promover a in-
tegração entres as associações de
moradores e a empresa, estabele-
cendo um canal aberto de comu-
nicação com a comunidade.



A11
A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 25 de agosto de 2023

SMSSMSSMSSMSSMS

Encontro inicia discussão sobre a
acessibilidade a serviços públicos
Prefeitura prevê ampliação do serviço de app para auxiliar pessoas
surdas que optam pelo atendimento em Libras em Piracicaba

- Óia nóis aqui outra veiz.

-  Só uma pergunta,
"huuummm carmô?".

- O XVZÂO empatou mais
uma vez em casa desta vez
contra o Oeste de Barueri.

- No primeiro turno venceu na
casa do adversário.

- Nesta ultima terça além
da decepção com o empa-
te, o torcedor já começou
com algumas perguntas.

- Saiu Cléber e chegou Pau-
lo Roberto, o que mudou?

- O time continua instável,
cheio de falhas e sem pa-
drão de jogo.

- Principalmente no Barão
o Nhô-Quim se perde todo
e as apresentações são
muito fracas.

- Será que vai ter que tro-
car a torcida toda também,
ai vão acabar as desculpas
e "muletas".

- Mas os jogadores que
não estão à altura da ca-
misa centenária e pesada
do XV não saem?

- Acho que realmente deve ser
nós os torcedores o proble-
ma, vejam Novorizonte não
chega a 50.000 habitantes e
olha onde está e "como está".

- Além de o jogo ter sido

"horrível", o estado do gra-
mado complicou ainda mais.

- Somado a falta de quali-
dade técnica e tática apre-
sentada nas ultimas parti-
das, o gramado colaborou
para o show de horrores.

- Só eu estou enxergando
que Vitor Braga precisa ter
uma sombra ou estou "cor-
netando" demais?

- A zaga continua sem sofre
gols e é mérito dos atletas do
setor, mas que os adversári-
os colaboraram muito isso
não podemos deixar de falar.

- A próxima fase está garan-
tida, mas se não virar a cha-
ve da qualidade, não sei não.

- Ainda tem jogadores para
chegarem, detalhes buro-
cráticos estão sendo nego-
ciados, mas que uns três
ou quatro precisam deixar
o clube isso é fato.

- E tem jogador que saiu e
está inundando as redes
sócias com reclamação.

- O que foi acordado não foi cum-
prido, e a cobrança está forte.

- Torcemos pelo clube e para
ele sempre dirigimos nossas
energias, jamais pelas pes-
soas, pois elas passam,
mas o Nhô-Quim é imortal!

- Até semana que vem..."eita
como nóis gosta desse time".

Luiz Tarantini é jornalista esportivo, diretor e apre-
sentador do programa "Passe de Letra" pela Rá-
dio Difusora AM 650, repórter e chefe da equipe de
esportes nas transmissões dos jogos do XV pela
veterana AM 650, colunista, gestor comercial e
apaixonado pelo XVZÂO sem querer ser dono dele.

Luiz Tarantini
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'Gran Turismo', 'A Chamada' e 'Drácula'
Fotos: Divulgação

Três novos filmes acabam de
chegar nas telonas do Cine Shop-
ping Piracicaba. Para os apaixo-
nados pela alta velocidade nas pis-
tas tem o inspirador "Gran Tu-
rismo - De Jogador a Corredor",
inspirado em uma história real.
Quem adora os filmes de ação e
suspense com o astro do gênero
Liam Neeson, tem "A Chama-
da", e para os fãs dos filmes de
terror tem o sombrio "Drácula:
A Última Viagem do Demeter".

"GRAN TURISMO -DE
JOGADOR A CORREDOR",
dirigido por Neill Blomkamp, com
roteiro de Jason Hall e Zach Bay-
lin, é um filme biográfico de ação e
aventura baseado na história real
sobre a realização de um sonho: a
do adolescente Jann Mardenbo-
rough, jogador de Gran Turismo
que se tornou um corredor profis-
sional. O filme retrata seu início de
carreira e vida pessoal. Na trama,
Jann Mardenborough (retratado
no filme pelo jovem ator Archie Ma-
dekwe) é um adolescente que ama
jogos de Playstation, em especial o
game de corrida Gran Turismo.
Suas surpreendentes habilidades
no mundo virtual o levam a uma
série de competições da montado-
ra Nissan com o objetivo de se tor-
nar um verdadeiro piloto de corri-
da profissional, sob o treinamen-
to de Jack Salter (vivido por Da-
vid Harbour). Agora ele enfren-
tará o impossível, encontrando
motivação em um grupo que acre-
dita no seu potencial. Com cenas
de corridas espetaculares, o fil-
me foi bem recebido pelo público
nos Estados Unidos, com uma
aprovação de 98%, segundo o site
Rotten Tomatoes. Os apaixonados
pelo automobilismo vão adorar.

"A CHAMADA" (Retributi-
on), filme de ação e suspense diri-
gido pelo húngaro-americano Ni-
mrod Antal, pode ser chamado de
"remake do remake". Trata-se de
uma refilmagem do longa espanhol
"El Desconocido", de 2015, dirigi-
do por Daniel de la Torre, que já
havia sido refilmado em 2018 com
o filme alemão "Direção Explosiva"
e em 2022 pelo cinema sul-coreano
com "Ligação Explosiva", que não

chegaram às nossas telas. Neste
novo filme , o incansável astro dos
filmes de ação e suspense Liam
Neeson (atualmente ele está com 71
anos) interpreta Matt Turner, um
executivo de banco que ao sair de
casa para levar os filhos à escola,
descobre uma bomba debaixo do
assento de seu carro. Em uma cor-
rida frenética para desvendar como
desativar a bomba e descobrir a
identidade do criminoso, ele e seus
filhos passarão por situações de ti-
rar o fôlego, uma vez que se saírem
do veículo, a bomba explodirá. Liam
Neeson, nascido na Irlanda do Nor-
te, é um ótimo ator e seus filmes são
sempre bem interessantes. Este cer-
tamente não será diferente. As fil-
magens foram feitas principalmen-
te no Studio Babelsberg, da cidade
de Potsdam, Alemanha, e nas ruas
de Berlim, onde a história se passa.

"DRÁCULA: A ÚLTIMA
VIAGEM DO DEMETER" (The
Last Voyage of the Demeter), filme
de terror e suspense dirigido pelo
norueguês André Ovredal, com ro-
teiro escrito por Bragi F. Schutt Jr.,
é uma adaptação de "O Diário do
Capitão", capítulo arrepiante do
clássico romance de terror gótico
"Drácula", de 1897, de Bram
Stoker, que conta a terrível histó-
ria do navio Demeter. Na trama, a
bordo de um navio de carga priva-
da chamado Demeter, uma tripu-
lação vive acontecimentos aterro-
rizantes. Além da preocupação em
sobreviver à longa viagem oceâni-
ca, o vampiro Drácula, um dos
mais antigos temidos de todos os
tempos, espreita as pessoas todas
as noites, matando todos os mem-
bros durante sua viagem para su-
prir sua sede por sangue. Boa par-
te dos críticos americanos rece-
beram bem o filme, como um "ter-
ror emocionante, sombrio, sinis-
tro e arrepiante" E elogiarem o
ator Corey Hawkins, que, como
herói do filme, é fascinante e co-
movente. Além dele, o elenco tem
nos principais papéis a italiana
Aisling Franciosi, como uma clan-
destina no navio, o irlandês Liam
Cunningham como o capitão do
Demeter e o espanhol Javier Bo-
tet como o assustador Drácula.

1- Corey Hawkins e Aisling Franciosi em Drácula - A Última
Viagem do Demeter, baseado em um capítulo arrepiante do
romance Drácula; 2- No filme Gran Turismo, Archie Madekwe
retrata a história real de Jann Madenborough, jogador que aspira
a se tornar um piloto profissional; 3- No suspense A Chamada,
Liam Neeson é um pai que ao levar seus filhos a escola recebe
ameaça de uma bomba que explodirá se saírem do carro
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Bia Turetta, Nara Campos, Luis Cassinelli, Giselle Milhomen, Fernando Gozetto
e Tassia Espego durante a reunião de ontem, 24

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Saú-
de (SMS), desde 2021, é pionei-
ra no interior do Estado de São
Paulo ao oferecer acessibilida-
de em Libras online em todas
as unidades de saúde do muni-
cípio por meio do aplicativo
Icom. Com o apoio da Assupira
(Associação de Surdos – Libras
Piracicaba), o Poder público re-
tomou os estudos para amplia-
ção do serviço inclusivo para as
demais secretarias municipais.

O assunto foi tema de reu-
nião que aconteceu na manhã de
ontem, 24, no gabinete do secre-
tário de Governo, Luis Cassinelli,
com as representantes da Assu-
pira Giselle Lorena Milhomen e
Beatriz Turetta. Também marca-
ram presença Fernando Gozetto,
representante do setor de infor-
mática da SMS, Tássia Espego,
diretora do Centro de Comunica-
ção Social, e Nara Campos, asses-
sora da Secretaria de Governo.

Atualmente, o atendimento
pelo app Icom está disponível em
todas as unidades de saúde da
atenção básica, especialidades e far-
mácias, além das unidades de
pronto atendimento (UPAs) e a
COT (Central de Ortopedia e Trau-
matologia). “Nossa intenção é que
outras secretarias também tenham
acesso a este sistema e que mais
pessoas tenham um acolhimento
digno nos serviços oferecidos pelo
poder público”, afirmou Cassinelli.

A representante da Assupi-
ra, Giselle Milhomen, agradeceu
o apoio da Prefeitura. “Estamos

felizes por colaborar com esse pro-
jeto que vai dar mais qualidade
de vida para as pessoas surdas e
seus familiares no município. É
um pequeno passo, mas a nossa
luta não para aqui”, disse.

Já para Bia Turetta, a dis-
cussão da ampliação dos serviços
do Icom na cidade é uma conquis-
ta e “representa que ainda há es-
perança de um mundo mais jus-
to e mais acessível para todos”.
“A realização desse sonho nos
mostra que não podemos desani-
mar frente aos desafios do dia a
dia e que quando nos unimos so-
mos mais fortes. Seguimos na luta
e desejamos que outras cidades
também façam o mesmo”, conclui.

ICOM – Por meio do siste-
ma QRCode, que está em carta-
zes afixados nas unidades de saú-
de, com o uso do celular, a pessoa
surda que opta pela comunicação
em Libras pode acessar o aplicati-
vo e um intérprete online fará a
intermediação entre paciente e
funcionários da saúde como mé-
dico, enfermeiro e farmacêutico.
Cabe lembrar que, para utilizar o
sistema o usuário deve ter o seu
celular, com internet, para aces-
sar o QRCode e utilizar o serviço.

INCLUSÃO – Desde julho,
a Prefeitura conta com um novo
site mais dinâmico e acessível com
o objetivo de facilitar o acesso do
cidadão às informações do poder

público. O portal é otimizado para
melhorar a experiência de nave-
gação das pessoas com deficiên-
cia e demais pessoas com alguma
limitação no uso da internet. As
pessoas surdas, por exemplo,
conseguem ter acesso ao conteú-
do escrito, transcrito em libras.
“O cidadão sabe o serviço que ele
precisa, mas nem sempre sabe
como este serviço está classifica-
do na estrutura funcional da Pre-
feitura, e a nós, coube a tarefa de
deixar isso fácil e ágil, com ape-
nas alguns cliques neste novo site,
com foco na inclusão, o que antes
não era oferecido no portal”, en-
fatiza Tássia Espego, diretora do
Centro de Comunicação Social.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currícu-
lo na Rua General Camara 488, Jd
Califórnia.
------------------------------------------



A12
A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 25 de agosto de 2023

AAAAACIPICIPICIPICIPICIPI

Congresso Empresarial tem
venda de ingressos online
Convites presenciais estão esgotados; evento ocorre nos dias 29 e 30 de agosto

Divulgação

Congresso apresentará o tema “A Gestão do Amanhã é Agora”

Sem perder o foco em inova-
ção, a Acipi (Associação Comercial
e Industrial de Piracicaba) oferece
mais uma oportunidade para quem
deseja participar do 17º Congresso
Empresarial, que acontece nos dias
29 e 30 de agosto, no Teatro do
Engenho. Os convites para trans-
missão online podem ser adquiri-
dos no site congresso.Acipi.com.br

Os convites para a modalida-
de presencial estão esgotados. O
Congresso deste ano apresentará
o tema “A Gestão do Amanhã é
Agora” e contará com palestras de
Marcos Piangers e José Salibi
Neto, entre outros nomes renoma-
dos do mercado. O evento, reali-
zado pela Acipi por meio da Escola
de Negócios, faz parte das come-
morações dos 90 anos da Associ-
ação e é considerado um dos mai-
ores eventos voltados para profis-
sionais que ocupam posição de li-
derança nas empresas da região.

“Neste ano, devido à capa-
cidade reduzida de lugares no
Teatro do Engenho e à alta pro-
cura por convites, decidimos ofe-
recer a possibilidade para os que
desejam ou precisam acompa-
nhar o evento de forma online.
De onde estiver, é possível assis-
tir as palestras ao vivo, em tem-
po real, sem perder nenhum de-
talhe. Além disso, tem tudo a ver
com o tema e o momento pelo
qual a Acipi passa e proporciona
aos seus associados: inovação e
alinhamento com o que há de
mais moderno”, explica o presi-
dente da Acipi, Marcelo Cançado.

SERVIÇO
17º Congresso Empresarial
Acipi. Quando: 29 e 30 de
agosto, a partir das 19h. Lo-
cal: Teatro do Engenho “Ero-
tides de Campos”. Convites:
congresso.Acipi.com.br.

DIA 29 - 1ª PALESTRA. Tema: “Como se-
rão as melhores empresas para se tra-
balhar?” Palestrante: Cauê Oliveira, só-
cio-diretor da Youleader Brasil, empresa
do ecossistema Great People, autor do
livro “Great Leader to Work” e palestrante
TEDx.  MBA (Master of Business Adminis-
tration) em Gestão de pessoas com ên-
fase em liderança organizacional. 2ª PA-
LESTRA. Tema: “Um espiada no futuro:
Economia, Inovação e criatividade”. Pa-
lestrante: Marcos Piangers, foi chamado
de “guru” pelo portal UOL e “fenômeno
da internet” pelo jornal O Globo. Pales-
trou para os maiores eventos e empre-
sas do Brasil e nos palcos de Portugal e
Inglaterra, além de ser cinco vezes pa-
lestrante do TEDx.  É autor do best-seller
O Papai é Pop com mais de 500 mil cópi-

PROGRAMAÇÃO
as vendidas no Brasil, Portugal, Espanha,
Inglaterra e Estados Unidos. Chamado por
revistas portuguesas de “o pai mais cool
do Brasil”. Participa do projeto literário
Letters To My Young Self, que já contou
com participação de Paul McCartney e
Jamie Oliver. Com mais de 5 milhões de
fãs nas redes sociais, ficou entre os me-
lhores influenciadores de 2020 na cate-
goria comportamento do Prêmio iBest e
venceu o Prêmio Influenciadores 2020.

DIA 30 - 1ª PALESTRA. Tema: “Desafios
da Comunicação hoje e no futuro”. Pales-
trante: Márcia Esteves, CEO & Sócia da
Lew’Lara\TBWA, vice-presidente do Con-
selho da Amcham e Conselheira do Fó-
rum Nacional da Mulher Empresária
(FNME). Faz parte do conselho de algu-

mas das principais entidades que regem
o mercado de comunicação, como a
ABAP, CONAR e CENP. 2ª PALESTRA.
Tema: “Gestão do amanhã em tempos
de incerteza”. Palestrante: José Salibi
Neto, cofundador da HSM, empresa líder
em Educação Executiva. Trabalha atual-
mente com palestras em eventos por todo
o Brasil com objetivo de ajudar empresas
e profissionais a atingirem seus potenci-
ais e tomarem decisões que podem de-
terminar o futuro de seus negócios e car-
reiras. Coautor do best-seller “Gestão do
Amanhã”, obra que alcançou o primeiro
lugar na lista dos mais vendidos da Fo-
lha de São Paulo, e das obras “O Novo
Código da Cultura”, “O que as Escolas
de Negócios Não Ensinam”, “O Algorit-
mo da Vitória” e “Estratégia Adaptativa”.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 09/2023 - Processo Nº 974/2023
Objeto: Contratação de serviços de licenciamento de solução tecnológica consistente em software
que integre o processamento dos dados da gestão da saúde do município de Mombuca, incluindo-
se nos referidos serviços: instalação e implantação; conversão e customização de dados; suporte
e assistência técnica mensal; treinamento de colaboradores da Contratante; atualização cadastral
e funcional; adequação às normas legais das regras e diretrizes do SUS; locação de equipamen-
tos auxiliares aos serviços.
Prazo para entrega Proposta e Habilitação 11/09/2023, até as 09h00, sendo abertas logo a seguir,
na sede da Prefeitura municipal de Mombuca, sito à Rua Amadeu Amaral, nº 255, Centro. O edital
na íntegra encontra-se à disposição no endereço acima e poderá ser retirado no horário de expe-
diente até 24 horas que antecedem a data de recebimento dos envelopes ou solicitados através do
e-mail: mombuca@uol.com.br.
Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal através de telefone (19) 3488-6262.
Prefeitura Municipal de Mombuca, 24 de agosto de 2023. Rogerio Aparecido Alcalde - Prefeito Municipal.

FALECIMENTOS
SRA. FABIANA CRISTINA COE-
LHO faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 28 anos, filha
da Sra. Marcia Cristina da Silva
Coelho, já falecida, era casada
com o Sr. William Cristian Ma-
lachias Nunes da Conceição;
deixa os filhos: Kherollyn Eduar-
da Coelho Malachias; Evelyn
Yasmin Coelho Nunes da Con-
ceição e Pedro Samuel Coelho
Malachias Nunes da Concei-
ção. Deixa demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 12h30 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila
Rezende, sala “03”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NEUSA MARIA BOMBACK
SILVEIRA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 71 anos, filha
da Sra. Maria Antonia Bomba-
ck, já falecida, era viúva do Sr.
Izail Silveira; deixa os filhos:
Kelly Cristina Silveira, casada
com o Sr. Osmar Quesada Ju-
nior e Matheus Silveira, casado
com a Sra. Gislaine Rodrigues.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba, sala “Diamante”, para o
Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. REINALDO SILVA SANTOS
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 54 anos, filho do Sr.
Antonio Pereira dos Santos, já
falecido e da Sra. Felicina Viei-
ra da Silva; deixa os filhos: Ma-
theus Martins Baldini dos San-
tos; Karina Martins Baldini dos
Santos, casada com o Sr. Da-
vid Matheus; Graziele Martins
Baldini, casada com o Sr. Eder
Lourenço e Gisele Martins Bal-
dini, casada com o Sr. Felipe
Oliveira. Deixa netos, irmãos,
cunhados, sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “3” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. THEREZINHA MARIA GO-
BBO VIANNA faleceu ontem,
nesta cidade, contava 92 anos,
filha dos finados Sr. Natal Go-
bbo e da Sra. Josephina Fol-

tran, era viúva do Sr. Carigui
Gomes Fernandes Vianna
(Gutira); deixa os filhos: Augus-
to Gomes Fernandes Vianna,
casado com a Sra. Maria Iracil-
da Prezutti Vianna; Daniel Ta-
deu Fernandes Vianna, casa-
do com a Sra. Celia Maria Ca-
molesi Vianna; Luiz Geraldo
Fernandes Vianna, já falecido;
Jose Gomes Fernandes Vian-
na, já falecido; Natalino Fer-
nandes Vianna, casado com a
Sra. Cintia Alberoni Vianna e
Eliana Terezinha Vianna. Dei-
xa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h00 do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ALEXANDRA DE MORAIS
ANASTACIO faleceu ontem,
nesta cidade, contava 49 anos,
filha do Sr. Jose Francisco de
Morais, já falecido e da Sra.
Maria Aparecida Claudino de
Morais; deixa os filhos: Thiago
Jose de Morais Anastacio, ca-
sado com a Sra. Barbara Mari-
ane Gomes Anastacio e
Dayanne Camil i  de Morais
Anastacio. Deixa neto, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento será real izado
hoje, saindo o féretro às 13h00
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piraci-
caba, sala “Diamante”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DORIVAL ALVES faleceu
ontem, nesta cidade, contava
74 anos, filho dos finados Sr.
Lazaro Lourenço Alves e da
Sra. Maria das Neves Alves, era
casado com a Sra. Isabel de
Fatima Polo Alves; deixa os fi-
lhos: Angela Cristina Alves
Goes, casada com o Sr. Mar-
cos Antonio Goes; Priscila Al-
ves Miranda, casada com o Sr.
Aldo Eric de Jesus Miranda e
Leandro Dorival Alves, casado
com a Sra. Girlene Aparecida
Ferreira Alves. Deixa netos, ir-
mãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
14h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO GOMES faleceu
anteontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 73 anos de idade,
era viuvo da Sr. Iranilce Maria
Lucas de Moraes Gomes. Era
filho do Sr. Angelo Gomes e da
Sra. Maria Peres, falecidos.
Deixa os filhos: Antonio Carlos
Gomes, Simone Maria Gomes,
Samara Denilce Gomes. Dei-
xa demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
ontem às 17:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Vila Rezende – Sala 02, se-
guindo para o Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. ATILA ACERBI faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 63 anos de idade e era ca-
sado com a Sra. Maria Cristi-
na Castilho. Era filho do Sr.
Caim Acerbi e da Sra. Elza
Aguiar Acerbi, falecidos. Deixa
os filhos: Achilles Acerbi; fale-
cido, Adam Acerbi.  Deixa ne-
tos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem às 17:00 hs, saindo
a urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 01, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA TERESA SCHIMIDT
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 61 anos de ida-
de. Era filha do Sr. Henrique
Schimidt Filho e da Sra. Celia
Aparecida Banzatto Schimidt,
falecidos. Deixa as filhas: Va-
nessa Schimidt de Almeida,
Marina Schimidt de Almeida
Ferreira casada com Eriberto,
Amanda Schimidt de Almeida
casada com Roberto, Beatriz
Schimidt de Almeida Gandeline
casada com Guilherme. Deixa

FALECIMENTOS
os netos: Camila, Davi, Jullia,
Miguel, Henrique, Theo e o bis-
neto Levi. Deixa irmãos, amigos
e demais  parentes.  O seu se-
pultamento dar-se-á hoje às
09:00 hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Memorial Metro-
politano de Piracicaba – Sala
Safira, seguindo em auto fúne-
bre para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ALCIDES TOREL faleceu
anteontem na cidade de São
Pedro aos 75 anos de idade e
era casado com a Sra.Iracema
Jorge Torel Era filho dos fina-
dos Sr.Rafhael Torel e da
Sra.Izabel Gomes Vidal Torel.
Deixa o filho: Douglas. Demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu se ontem ás
13:00 h saindo a urna mortuá-
ria do Velório Municipal de São
Pedro – Sala 1, seguindo para o
Cemitério Parque São Pedro
onde foi inumado em jazigo da
família. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

MENINA AYLLA SOFHIA BATIS-
TA BONTORIM faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 29 dias e era f i lha do
Sr.Alan Eduardo Bontorim e da
Sra.Daniela Batista dos San-
tos. Deixa irmão. O seu corpo
foi transladado para a cidade
de São Pedro e o seu sepulta-
mento deu se ontem saindo o
féretro ás 16:30 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 1
seguindo em auto fúnebre para
o Cemitério Municipal de São
Pedro onde foi inumada em
jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL
ORDINÁRIA PARA ELEIÇÃO E POSSE DA

DIRETORIA EXECUTIVA E DO CONSELHO FISCAL

A Associação Toque do Futuro Voleibol (ATFV), convoca to-
dos os associados e interessados para participarem da
Assembleia Geral Ordinária a ser realizada no próximo dia
28 de setembro de 2023, às 9 horas em primeira convoca-
ção com 50% dos associados e, em segunda convocação,
meia hora após a primeira, com qualquer número, confor-
me Estatuto vigente, deliberando pela maioria simples dos
votos dos presentes nesta sede, sito à Rua Alfredo Gue-
des, 376 - Bairro dos Alemães, CEP: 13419-285, na cidade
de Piracicaba, onde deliberaremos sobre:
1 - Eleição e posse da diretoria e do conselho fiscal.
As Chapas que irão concorrer ao pleito devem se protocolar
com até 10 dias de antecedência da data da eleição na secreta-
ria, conforme o Artigo 28 do estatuto vigente.

ASSINE

E

ANUNCIE:

2105-8555
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 Marcia Tomiyama compartilhou com seus
seguidores a satisfação em participar do
evento AmeriAfro. A contadora de histórias
se sentiu lisonjeada pelo convite e agradeceu
aos organizadores pela difusão da arte e
cultura afro em Americana.

ARTISTA EM DESTAQUE

CURTIDINHAS

Seu nome: Caco Nunes
Nascido em que cidade: Itapira SP
Qual é sua maior qualidade? Ser honesta e focada nos meus
sonhos sem derrubar ninguém
E seu maior defeito? Tentar abraçar o mundo
Qual é a característica mais importante em um ser humano?
honestidade e veracidade
O que mais aprecia em seus amigos? Lealdade
Sua atividade favorita é: Show de drag Queen
Qual é sua ideia de felicidade? ́  Ter saúde e viver meus sonhos
E o que seria a maior das tragédias? Perder minha mãe que
está na luta do câncer
Quem gostaria de ser se não fosse você? Gostaria de ser uma
garota belíssima
Qual é sua viagem preferida? Viajar fazendo show
Qual é sua cor predileta? Verde
Uma flor? Rosa
Um animal? Gato
E seu prato favorito? Macarrão
Quais são seus autores preferidos? Glória Groove
E seus cantores (as)? Glória groove
Seus filmes? GLS, emoção e românticos
Que superpoder gostaria de ter? Voar
O que mais detesta? Mentiras e falsidade
Se pudesse viajar no tempo, para onde iria? A 17 anos atrás
quando minha vó era viva, gostaria de poder me revelar e
sentar no colo dela mais uma vez.
Como gostaria de morrer? Dormindo
Qual é seu atual estado de espírito? Positivo
Que defeito é mais fácil perdoar? Briguinha à toa
Qual é o lema de sua vida? Deus
Momento preferido do dia? Saber que Deus me deu mais um
dia para lutar e vencer.
No que pensa quando acorda? Vou para academia ou não... kkk
Uma mania? Certinha
Gasta muito com? Comida
Sonho de consumo não realizado? Me tornar reconhecida
Lembranças de infância? Nenhuma, tantos sofrimentos que deletei
Em que ocasião mente? Se eu comprar uma cerveja alguém
pergunta falo que comprei Coca kk mania minha
O primeiro beijo? Nem lembro kkk
Uma vaidade? Ficar perfeita
Qual é seu maior pecado? Ter fumado aos 16 anos
O que é sagrado para você? Minha umbanda
Do que não gosta no seu corpo? Gosto de tudo
O que faria com um prêmio de milhões de reais? Compraria
uma fazenda e dava uma vida de rainha para minha mãe

PERFIL
Começou sua carreira em

2020 após ganhar um concur-
so na sua cidade. Fez show
no Miss São Paulo Gay Dan-
ger, se tornou modelo Drag
Queen, trabalhou como hos-
tess de boates junto com a or-
ganização da sua cidade.
Ajudou a organizar a Parada
Gay e recentemente estreou
seu programa, o Pod Cast
Caco Nunes que vem fazendo
grande sucesso no Canal do
YouTube, que tem o objetivo
de dar voz e oportunidade
para quem precisa ser ouvi-
da. Dia 27 deste mês, a partir
das 18:00, no Anfiteatro Nova
Veneza Sumaré, será realiza-
do um novo concurso o qual
Caco é madrinha e estará
passando o legado para pró-
xima representante. Acompa-
nhe seus trabalhos no insta-
gram: @ caco_nunes_

CACO NUNES

Qual foi a maior tristeza de sua vida? Perder minha avó
Como foi seu início de carreira? Em 2020 num concurso de
madrinha da Parada de Sumaré em 2020
Um ponto turístico da sua cidade? Sumaré não tem, que pena!
Uma personalidade da sua cidade: Alexandrite Moonsun
Um fato ocorrido na sua cidade não sei
Um cantor e uma cantora da sua cidade? Não sei
Um ator e uma atriz da sua cidade? Caco Nunes
O que falta na sua cidade? Oportunidade para comunidades
Uma frase de incentivo: Nunca desista, Deus te deu o dia para vencer
Seu projeto mais recente é: Concurso da madrinha da Parada 2023

Fonte assessoria

 Roberto Alves expressou todo seu
contentamento a Sylvana Alves.  O jornalista
e apresentador do Programa “Momento
esporte” veiculado pela TV Ativa de
Piracicaba se declarou afirmando que é
sensacional trabalhar com ajuda da esposa.

 Kelly Kassano brilhou no palco da 28ª
Festa do Peão de Boiadeiro de Piracicaba. A
cantora que faz dupla com Leandro foi
muito elogiada pela sua performance
recebendo vários comentários nas suas
redes sociais.

 Gustavo Biano postou um depoimento
comovente sobre o caso do recém-nascido
achado em estado de abandono. O jornalista
que cobriu a matéria descreveu com todo seu
contentamento as alegrias da profissão e
sempre contar com apoio das pessoas.

 Ton
Crivelaro
encontrou-se
com diretor
Rodrigo
Otaviano. O
ator participou
do elenco do
filme “32
Pomona” que
foi rodado em
vários países e
principalmente
no Brasil.

 Edmilson
Andrade Está
de volta ao
Andaime. O
ator e diretor
teatral se uniu
a Antônio
Chapéu e
Carlos
Jeronimo
Vieira, para
atuarem
novamente
depois de 30
anos em uma
produção que
reunirá circo e
palhaços sob a
direção de Ezio
Magalhães.

 Carlos
Alberto
declarou
todo seu
reconhecimento
ao dublador do
Homem Aranha.
O ator e
performance
esteve ao lado
de Sergio
Cantu e
aproveitou para
dar-lhe um
abraço de
agradecimento
por dar vida e
voz a um
personagem tão
emblemático.

 Danilo
Donna se
prepara para
produzir
mais uma
montagem
teatral. O
ator e
escritor
confidenciou
que se trata
de um texto
de sua
autoria e que
a estreia está
marcada para
setembro.

 Aline Neves
viveu momentos
de grande
emoção em
Minas Gerais no
evento esportivo
La Mision Brasil
2023. A atleta e
atriz participou
de uma
maratona onde
exigiu dedicação
e força de
vontade para
chegar até o fim

 Carlos
Cavalcanti
em breve
estará em
Piracicaba
para
realização de
um evento de
grande
repercussão.
O ator e mídia
maker está
em plena
ascensão
profissional
em Sampa e
logo estará na
terrinha
trazendo um
grande
investimento
para a cidade.
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ANDANÇAS CULTURAIS              Carlos Beltrame

Carlos Beltrame além de ser um ho-
mem atuante é um sensível admirador da
arte e principalmente por quem faz arte
com tamanha devoção e qualidade. Tem
uma agenda cheia de compromissos, po-

rém é na Semac onde recebe os mais va-
riados projetos encaminhados por artis-
tas de todas as áreas, sempre dentro do
possível abraça a todos desta forma apoi-
ando as realizações artísticas, além de

comprovar pessoalmente as ações ocor-
ridas na cidade. Por esta iniciativa convi-
damos o ilustre secretário de ação cultu-
ral de Piracicaba para ser um colabora-
dor da coluna no intuito de fomentar ain-

da mais este segmento com registros por
onde passou durante a semana.

Instagram @carlaobeltrame
Fonte assessoria

EVENTOS

COBERTURAS

SERESTA NO LARGO
Prefeitura Municipal de Piracicaba, por meio da
Secretaria Municipal da Ação Cultural, realizou
ontem, no Largo dos Pescadores, com sucesso
total a Seresta no Largo.
Parabéns, nosso convidado, Roberto Seresteiro
e Regional pelo belíssimo espetáculo, que agra-
dou imensamente a todos.
Obrigado a Irmandade do Divino pelo apoio e a
todos envolvidos!

PAUTA: CULTURA NA REGIÃO
METROPOLITANA DE PIRACICABA
Tivemos a honra, na manhã deste sábado (19),
de receber, no Engenho Central, nossa Secretaria
da Cultura, Economia e Indústria Criativas do Esta-
do de São Paulo, Marília Marton, ocasião em que
realizamos um “Encontro com Gestores Municipais
da Cultura da Região Metropolitana de Piracicaba”.
O objetivo do encontro foi a aproximação do Es-
tado e os municípios da RPM, com apresentação
de suas respectivas demandas.
Agradeço a todos gestores e assessores que par-
ticiparam e, especialmente, nossa Secretaria de
Estado, Marília Marton.

FESTIVAL DO CINEMA COREANO
Nos 60 anos da imigração coreana no Brasil, a cida-
de de Piracicaba – que comemora o Dia da Cultura
Coreana no Calendário Oficial de Eventos do Muni-
cípio – recebe a primeira edição do Festival de Ci-
nema Coreano SP – KOFF entre os dias 15 a 18 de
agosto no Teatro do Engenho Central.
Apoio institucional da Secretaria Municipal da Ação
Cultural de Piracicaba, da Câmara Municipal de Pi-
racicaba e da Prefeitura Municipal de Piracicaba.

BEM-VINDO AO ENGENHO
Todos os domingos, no Engenho Central, das 10
às 12 horas, os visitantes do Engenho são recep-
cionados por artistas piracicabanos.
E não foi diferente no último domingo, dia 20 de
agosto... o samba e a MPB rolaram soltos e agra-
daram quem passou por lá.
Parabéns para a Banda Geninho Morato, vocês
deram um show!
Realização: Prefeitura Municipal de Piracicaba, por meio
da Secretaria Municipal da Ação Cultural e Centro de
Documentação e Cultura Negra de Piracicaba.

FESTA DO PEÃO DE PIRACICABA
Fechando com chave de ouro o show da dupla
Zé Neto & Cristiano.

SALÃO DE HUMOR - CINQUENTÃO
No último sábado, dia 19, os integrantes do Júri de
Premiação do 50º Salão Internacional de Humor de
Piracicaba se reuniram, no Engenho Central, para
escolher as obras premiadas da edição deste ano.
Dura missão para nosso competente júri @marilia-
martonofc @maxporto @juniorkadeshi @zettiara-
ujo @o_maurici_ @lucia.helena.silveira @fervopira

10º FESTIVAL JAZZ MANOUCHE
Foi um grande sucesso as duas apresentações,
sábado e domingo, realizadas no palco externo
do Teatro Erotides de Campos.
Ainda tivemos a honra de contar com a presença
da Secretária de Estado da Cultura, Marília Mar-
ton, que prestigiou o evento.
No sábado, com a presença do co-vereador Pa-
blo, do Mandato Coletivo, foi homenageado, por
meio de uma Moção de Aplausos, o Hot Club de
Piracicaba, pelos 10 anos do Festival de Jazz Ma-
nouche Piracicaba.
Realização: Prefeitura Municipal de Piracicaba, por meio
da SEMAC - Secretaria Municipal da Ação Cultural.
Organização: Hot Club de Piracicaba

JANTAR DE HOMENAGEM
Prestigiando, na última sexta-feira, o jantar no
qual foi merecidamente homenageada a Conta-
bilista do Ano, Luciana Geraldi.
Parabéns também ao @sincop.piracicaba pela or-
ganização! Linda festa!

REINAUGURAÇÃO CAFETERIA CHEIRIN BÃO
Piracicaba já tem novo espaço onde você encontra as verdadeiras delícias mineiras, como o cachorro-quente beeem mineirin acompanhado de uma refrescante Soda Italiana, entre outros

quitutes e os mais variados sabores de cafés. Reinaugurou no último final de semana a Cafeteria Cheirin Bão localizado no centro da cidade. A Pirarazzi esteve lá e comprovou a qualidade dos
serviços e o excelente atendimento da equipe preparada para recepcionar os clientes. Rua São José, 912, centro. @cheirinbao.piracicaba

Crédito Pirarazzi

A VOLTA DA SERESTA NO LARGO DOS PESCADORES
A volta da Seresta marcou mais um evento de sucesso que faltava na cidade. Com idealização da produtora cultural Sirlene Martins o evento que contou com apoio da Secretaria Municipal

de Ação Cultural - Semac, Prefeitura Municipal, além de vários parceiros, movimentou a redondeza do Largo dos Pescadores com presença de um público altamente significativo e nostálgico que
prestigiou o evento e os artistas que deram um show de interpretação. Com apresentação do cantor Roberto Seresteiro que levou o público ao delírio, Sirlene Martins, Chicoca, João Carlos
Fioravante e João Chaddad  representaram muito bem o romantismo e a boemia de Piracicaba.

Crédito Pirarazzi
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BEM-VINDO AO ENGENHO

Saudações caríssimos (as),
Nesta edição a personalidade artística em destaque é a Drag queen Caco
Nunes. Cobertura de eventos como a volta da seresta, inauguração da
Cafeteria Cheirin Bão e o projeto Bem-vindo ao Engenho. O quadro An-
danças culturais com Carlos Beltrame, além das famosas curtidinhas e a
agenda cultural.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna Pirarazzi, promova sua
imagem e destaque se no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10 anos de existência,
lançamos uma proposta para você dar mais visibilidade ao seu trabalho
num conceituado jornal, A Tribuna Piracicabana, especificamente na mais
prestigiada coluna da região, a Pirarazzi. Conquistamos credibilidade dos

nossos leitores e somos vistos por renomadas personalidades e empresas
do cenário local. o presente que estamos oferecendo é a sua participação
no perfil da coluna, onde você terá MEIA PÁGINA para publicação dos
seus trabalhos.
Para coberturas de eventos entrar em contato no WhatsApp (19) 99663
9903 ou no e-mail pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 218 agosto /2023 Piracicaba SP

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADES

Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que
objetiva levar informações culturais para todos os

públicos, promovendo visibilidade a classe
artística de Piracicaba e região, fomentando a
produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa

espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes sociais
e plataformas digitais, conquistando cada vez mais

seu público e a classe artística pela qualidade,
responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo.

Idealizado pelo locutor, apresentador, ator,
colunista e produtor cultural Elson de Belém no

ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

#PirarazziIndicaEDaADica

Com idealização do Centro de Documentação, Cultura e Políticas Negras de Piracicaba e realização da Secretaria
Municipal de Ação Cultural Semac, aconteceu mais um “Bem-vindo ao Engenho” com apresentação do cantor Geninho
Morato e banda. A proposta do projeto é recepcionar os visitantes e turistas que estiverem passando pelo Engenho
central. Os eventos acontecem sempre aos domingos das 10 às 12 horas.

Créditos Pirarazzi

COBERTURA

ANIVERSARIO DE 75 ANOS
DE SANTA GERTRUDES

LAZÁRO MACIEL É
DESTAQUE EM REVISTA

ACADEMIA PIRACICABANA
DE LETRAS

POSSE DE NOVOS ACADEMICOS

O secretário de Cultura Lazaro Maciel agradeceu pelo exce-
lente trabalho do colunista Rodolfo Almeida por ocasião das
comemorações do aniversário de Santa Gertrudes. Lazaro se
sentiu lisonjeado por fazer parte do projeto ao lado de pessoas
importantes da cidade.

Matéria publicada na Coluna “Circuito Prime” Jornal cidade
de Rio Claro

Fotos de: @luizaugustomartelli
Reprodução redes sociais

PARADAS PRO SUCESSO
VÍDEO DA SEMANA

POR KARLA CARDOSO
Foram empossados os novos acadêmicos da Academia

Piracicabana de Letras, são eles: Ângela Maria Furlan, Antô-
nio Filogênio de Paula Júnior, Bianca Teresa de Oliveira Ro-
senthal, Cristina Negro Silva, Marcelo Batuíra da Cunha Los-
so Pedroso, Maria Madalena Tricânico de Carvalho Silveira e
Shirley Brunelli Crestana.

Fonte Reprodução redes sociais

“Bem Que Se Quis”, de Marisa Monte retrata as emoções
intensas e o forte vínculo que o amor pode criar. Reflete sobre a
saudade de um relacionamento passado e a disposição de fa-
zer tudo por amor, mesmo que isso signifique experimentar tanto
alegria quanto dor. A interpretação é da cantora Karla Cardoso
acompanhada do músico Fábio Silveira.

Fonte assessoria de comunicação Paradas pro sucesso
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